
permanentes pelo presidente da
Câmara, dentro do prazo de três
dias do protocolo, independente-
mente da leitura na reunião. No
entanto, o presidente Wagner de
Oliveira, o Wagnão (Cidadania)
decidiu levar a votação da ur-
gência dos projetos ao plenário.

URGÊNCIA - III
Passaram a tramitar em regi-

me de urgência os projetos de lei
do Executivo 38, 39, 40, 41, 42, 43,
44 e 45/2023. As proposituras tra-
tam de desincorporação e aliena-
ção de imóveis, criação de cargos e
abertura de créditos adicionais su-
plementares e especiais ao Orça-
mento de 2023. O Capiau, idoso e
cansado, que é daqueles acostu-
mados ao “tempo que se vivia na
roça”, faz a pergunta que nunca
ofende: “Pra quê tanta pressa?”

GUARDA
Em discurso na tribuna como

líder, na noite desta segunda (20), o
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) criticou a conservação da base
da Inspetoria Regional 2 da Guar-
da Civil Municipal de Piracicaba
(GCMP), localizada na rua João
Lordelo, 60, na Vila Industrial. De
acordo com o parlamentar, o local
precisa de reformas: “[está] sem
nenhuma identificação, sem nenhu-
ma pintura, sem nenhuma atenção.
Estamos falando de Segurança Pú-
blica. Mas, aparentemente, a refor-
ma da inspetoria não é prioridade”.

50 ANOS DEPOIS
Autor do cartaz da primeira

edição do Salão Internacional de
Humor no longínquo ano de 1974,
Zélio Alves Pinto também assinará
a imagem de divulgação da quin-
quagésima edição, que acontece
neste ano. Podemos dizer que Zélio
é um dos tantos ‘pais’ do Salão, que
topou a ideia (ou seria loucura?!)
de fazer uma “mostra de artes vi-
suais numa tal cidade chamada
Piracicaba”. Escolha mais que me-
recida. Quem ganha é a História!

URGÊNCIA - I
O Executivo pediu urgência na

tramitação de oito projetos de lei
que deram entrada na Câmara.
Desta forma, ficam reduzidos pra-
zos regimentais e as proposituras
devem ser apreciadas em até 45
dias. Cada comissão terá sete dias
para exarar seu parecer, a contar
do recebimento da matéria. No
prazo regimental, a tramitação
em cada comissão é de 15 dias.

URGÊNCIA - II
Pelo Regimento Interno, os

projetos submetidos a regime de
urgência são enviados às comissões

Edição: 12 páginas

Divulgação

O Movimento Cris-
tão de Conscientiza-
ção Polícia (MCCP)
é um dos detalhes
na vida e nas ativi-
dades do jovem An-
dré Augusti, presi-
dente do MDB (Mo-
vimento Democráti-
co Brasileiro) em Pi-
racicaba. Segunda

(20), no anfiteatro do Simespi, foi realizado o segundo encontro do
MCCP, com a presença do seu presidente nacional, Dinho Araújo,
além do deputado estadual Alex de Madureira (PL), além de líderes
religiosos e correligionários de vários partidos na linha cristã. O tema
central do encontro foi sobre a luta contra a violência sexual infantil.

MCCP

Trata Brasil coloca cidade em
6o no ranking de saneamento
Desde 2009, instituto monitora os indicadores dos maiores municípios
brasileiros com objetivo de destacar situação do setor no País

O Instituto Trata Brasil, em
parceria com GO Associados, apre-
sentou a 15ª edição do Ranking do
Saneamento com o foco nos 100
maiores municípios do Brasil. Lan-
çado tradicionalmente na semana
em que se celebra o Dia Mundial
da Água (22 de Março), o levan-
tamento aponta que Piracicaba
está em 6º lugar e continua como
destaque no relatório, baseado nos
indicadores do Sistema Nacional
de Informações sobre Saneamen-
to (SNIS), ano de 2021, publicado
pelo Ministério das Cidades.

Desde 2009, o Trata Brasil
monitora os indicadores dos mai-
ores municípios brasileiros com
objetivo de dar luz a um problema
histórico vivido no país. De acordo
com a presidente executiva do Tra-
ta Brasil, Luana Pretto, “Nesta edi-
ção do ranking, é observado que
além da necessidade de os municí-
pios alcançarem o acesso pleno do
acesso à água potável e atendimen-
to de coleta de esgoto, o tratamen-
to dos esgotos é o indicador que

está mais distante da universali-
zação nas cidades, mostrando-se
o principal gargalo a ser supera-
do”. Na contramão da realidade
de inúmeros municípios, Piracica-
ba saiu na frente a partir da che-
gada da Mirante ao município.

“Em 2012, quando assumimos
o esgotamento sanitário de Piraci-
caba, por meio de uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) com o Semae,
identificamos a necessidade de in-
vestimentos em obras de saneamen-
to para que o município pudesse
atingira universalização e os indi-
cadores de destaque no ranking”,
explica a diretora presidente da
Mirante, Silvia Leticia Tesseroli.

Entre os investimentos estão
a construção da Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) Bela Vista,
principal marco para a universali-
zação. Paralelo a essa grande obra,
estão a implantação de intercepto-
res e coletores às margens direita e
esquerda do rio Piracicaba; a cons-
trução de Estações Elevatórias de
Esgoto; ampliação das Estações de

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
por meio do projeto Cine De-
bate, em parceria com o Misp
(Museu da Imagem e do Som
de São Paulo), exibe hoje, 22,
a partir das 19h, os documen-
tários Entre Rios: A Urbaniza-
ção de São Paulo (2011) e
Aurora (2021). A entrada é
gratuita e sessão acontece no
anfiteatro do espaço, que é
mantido pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). Entre Rios: A
Urbanização de São Paulo
tem duração de 30 minutos e
direção de Caio Silva Ferraz.
O documentário conta a his-
tória de São Paulo sob a pers-
pectiva de seus rios e córre-
gos. Entre Rios fala sobre o
processo de transformação
sofrido pelos cursos d’água
paulistanos e as motivações
sociais, políticas e econômi-
cas que orientaram a cidade
a se moldar como se eles
não existissem. Já Aurora,
com direção de Radhi Meron,
tem duração de 10 minutos.
O documentário debate a tris-
te e solitária rua de uma gran-
de cidade. Em um dia de chu-
va forte, a produção relembra
reflete se uma rua pode mor-
rer por falta de recursos es-
senciais no cotidiano das
pessoas, como a água.

Documentários
sobre água
são exibidos
na Biblioteca

Tratamento de Esgoto Piracicami-
rim e Capim Fino, além da troca de
concepção da Piracicamirim, elimi-
nando o problema de mau cheiro.

Outro desafio no processo ope-
racional de tratamento de esgoto
foi a destinação do lodo proveni-
ente do processo. Após estudos e
pesquisas das áreas técnicas de Ope-
rações e de Engenharia, as equipes
encontraram uma solução ecologi-
camente sustentável para minimi-
zar os impactos gerados com a pro-
dução do sedimento, a implantação
do sistema de secagem solar. Com
isso, a Mirante conseguiu reduzir
em 1/3 o volume do lodo gerado nas
estações de tratamento de esgoto.

“Com a universalização, mui-
ta coisa mudou para melhor. A re-
dução de 94% das doenças diarrei-
cas no município, que estão relacio-
nadas à falta de saneamento, foi um
ganho incrível para a população em
qualidade de vida e em saúde.
Além disso, o tratamento de esgo-
to tem um impacto muito positivo
ao meio ambiente”, lembra Silvia.

Divulgação/CPFL

REVOGAÇÃO DO
NOVO ENSINO MÉDIO
Sob a liderança da deputada esta-
dual Professora Bebel, a Apeoesp
promove hoje, 22, manifestação
estadual pela revogação da refor-
ma do ensino médio e BNCC
(Base Nacional Comum Curricular),
pela aplicação do reajuste do piso
na carreira dos professores e em
defesa do magistério paulista. A5
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Mãe, presente
MinhasMinhasMinhasMinhasMinhas
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Camilo Irineu
Quartarollo

Oepisódio do
julgamento de
Salomão pode

mostrar mais que
uma charada decisó-
ria ou inferência ju-
rídica da espada. Na
mesma cama, um
dos bebês morreu sufocado
entre as duas mulheres. O que
restou foi reivindicado por am-
bas as mães. Mas quem era a
mãe? Salomão ameaça cortar ao
meio, quando uma delas decide
deixar o bebê à outra, para
que a criança não seja morta.

Embora se presuma, não se
sabe se a mulher compassiva fos-
se a mãe natural, ainda que nela
esteja consubstanciado plenamen-
te o divino dom da maternidade.

Atualmente há o exame de
DNA, tecnicamente suficiente,
mas ser mãe não é somente o ato
geracional. A maternidade de
barriga é um processo muitas ve-

zes vivido na solidão da
mulher desprotegida,
vilipendiada e exposta.
Muitas mãezinhas dei-
xam o filho parido em
alguma porta, não por-
que não os ame, mas
por absoluta falta de
condições em criar.
Mães que nem tiveram
seus filhos, por um abor-

to espontâneo ou outro problema,
não esquecem das alminhas em
suas orações, inda que os familia-
res nem mais se lembrem.

No Brasil, vemos muitos ca-
sos de adoção. Há mães de mui-
tos filhos que pegam mais um e
os criam. Um amigo meu adotou
uma criança ainda quando na-
morava sua esposa. Olhando a
foto dos seus filhos, sem saber
apontei exatamente o que fora
adotado como o mais parecido
com ele - talvez o amor transfor-
me até isso. Ele somente me con-
tou da adoção naquele dia. Eu não
fora o único a ver a semelhança.

A Lei brasileira em conso-

nância com os países democrá-
ticos pelo mundo não faz acep-
ção entre filhos naturais e ado-
tivos. Ambos têm os mesmos
direitos diante do Estado.

Embora não se saiba se a mãe
do menino que Salomão ameaçou
com a espada fosse ou não filho da
que o protegeu, prefiro crer que não
seja ela a mãe natural dele. Pois,
Deus escreve por linhas tortas e em
contradição ao pensar viciado. O
ato profético da humanidade de
Deus pode se apresentar como
mãe adotiva. Qualquer mulher
poderia ser a mãe do menino, inclu-
sive alguma que não o concebeu e
mesmo uma virgem. O que é impos-
sível aos homens e à semântica é

possível a Deus. Assim proclamou
o cristianismo, a filiação divina.

Minha mãe já senil, ora me
reconhecia, ora não. Em visita ao
Lar de idosos ela falava do passa-
do, de suas crianças, e eu me pas-
sava por um desconhecido presen-
te, visitante. Finalmente sua capa-
cidade de reconhecer piorou mui-
to. Eu voltava sempre ao Lar e es-
tava bem mais debilitada, quase
nem abria os olhos. Então outra
idosa também sentou ali, ao lado.
Olhava-nos e perguntou se era a
minha mãe. Ao invés de responder
à idosa voltei-me para minha mãe
em tom de brincadeira: a senhora
quer ser minha mãe? Seus olhos se
abriram num lampejo e bem sé-
ria disparou: eu sou a sua mãe!

Minhas homenagens e
gratidão à Dona Arlinda pela
sua presença indelével e de-
finitiva em nossas vidas.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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É mais do que sa-
bido que nosso
 sistema imune

tem a função precípua
de nos proteger contra
toda sorte de organis-
mos "estranhos" que
adentram o nosso cor-
po. No entanto, Covid-
19 pode levar o siste-
ma imune à exaustão
mesmo em jovens com quadro
leve ou moderado da doença,
particularmente não
vacinados...Assim tem revelado
estudos "preliminares" pela Uni-
versidade Estadual Paulista,
Unesp em consonância com Uni-
versidade de Portugal. Esses re-
sultados sugerem que a infecção
por esse vírus pode levar à alte-
rações severas no sistema imune

desses indivíduos, até
mesmo em jovens e
saudáveis com qua-
dros leves ou mode-
rados de COVID-19.
Parece que fica mais
do que claro, que va-
cinas são fundamen-
tais para o "reforço"
de nossa resposta
imunológica...quando

ficamos doentes, isso é uma de-
monstração de que nossa para-
fernália imunológica não "deu
conta" do recado e, portanto,
fica impossibilitado de agir em
favor de nossa proteção!

———
Jose F. Höfling, pro-
f e s s o r  F O P - U n i -
camp, biólogo e dou-
tor em Imunologia

Escândalos operados por
 militares brasileiros

ção de não declarar mi-
mos como bens destina-
dos a Michele e a Jair.

"Deus, Pátria e Fa-
mília". Escândalo opera-
do por militares tam-
bém envolvera um sar-
gento da FAB (Força
Aérea Brasileira) que
traficou cocaína em pelo
menos sete viagens ofi-

ciais da presidência antes de ser
preso na Espanha em junho de
2019, depois de desembarcar de um
avião da comitiva do presidente
Jair Bolsonaro. Trinta e nove qui-
los de cocaína estavam na baga-
gem de um sargento da FAB.

Assim transcorre o Brasil nes-
sa viagem obscura sobre um sub-
mundo de horror que envolve reli-
gião, militares e políticas trazen-
do ao nosso país momentos histó-
ricos chamados de "Nova Política".

Minha mãe já dizia, "quem
rouba um tostão também rou-
ba milhão"; nessa máxima é
que percebemos que das ra-
chadinhas de gabinetes parla-
mentares para o tráfico interna-
cional foi um passo muito rápi-
do para o aprendiz de trombadi-
nha que chamava seu adversá-
rio de "ex-presidiário e ladrão".

Quem aponta o dedo em ris-
te para outros é revelador do es-
pelho das suas próprias vonta-
des. Portanto, quando nos refe-
rimos a alguém de forma pejora-
tiva que macule sua imagem e hon-
ra, estamos revelando a intenção
de fazer algo pior e mais crimino-
so se alçarem ao mesmo posto.

Concluindo ecoa a "vox popu-
li": Alguém pergunta: "E daí ami-
go, tudo joia?" e ele responde:
"Não, metade é pó, pô! Talkei?!".

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Não é novidade
saber que o ex-
presidente Jair

Bolsonaro (PL) se es-
forçou para trazer cri-
minosamente para o
território brasileiro um
conjunto de colar,
anel, relógio e um par de brincos
de diamantes avaliados em de-
zesseis milhões de reais (16 mi-
lhões). A gentileza do monarca
Saudita Mohammed bin Salman
(príncipe-herdeiro da Arábia)
ofertou graciosamente para Jair
e sua linda esposa Michele como
um bônus da bondade imperial,
porém esses mimos foram apre-
endidos por servidores concursa-
dos, efetivos da Receita Federal do
Brasil em Guarulhos - São Paulo.

A coleção de joias estava sim-
plesmente na mochila de um mili-
tar brasileiro, um sargento asses-
sor do então Ministro de Minas e
Energia Almirante Bento Albu-
querque, ao retornar de uma via-
gem ao Oriente Médio em 2021.

O Almirante que envergonhou
a Marinha já estava fora da zona
alfandegaria do aeroporto quando
soube que as joias estavam sendo
aprendidas, por essa razão se imis-
cuiu e retornou à área da alfân-
dega impondo sua condicionan-
te de oficial e ministro ao servi-
dor federal alfandegário para li-
berar os diamantes. Incorruptí-
vel o jovem servidor público fren-
te a "autoridade nacional" não se
sucumbiu à carteirada e manteve
sua posição aprendendo as joias.

Este servidor público reteve
as joias, razão pela qual no Bra-
sil se faz obrigatório a declara-
ção ao Fisco de qualquer bem que
entre no País cujo valor seja su-
perior a mil dólares (US$ 1 mil).

O ministro e seu assessor
esquecera de perguntar ao
príncipe saudita qual era o va-
lor das joias e, supostamente,
imaginavam que "eram bijuteri-
as baratas" e optaram pela op-

Minha mãe jáMinha mãe jáMinha mãe jáMinha mãe jáMinha mãe já
dizia, "quemdizia, "quemdizia, "quemdizia, "quemdizia, "quem
rouba umrouba umrouba umrouba umrouba um
tostão tambémtostão tambémtostão tambémtostão tambémtostão também
rouba milhão"rouba milhão"rouba milhão"rouba milhão"rouba milhão"

José Renato Nalini

OBrasil é conhe-
 cido no restan-
te do mundo

pela Amazônia. A últi-
ma grande floresta tro-
pical do planeta está
quase toda em nosso
país. Circunstância que
levou alguns exaltados a
proclamarem nosso direito a des-
truí-la: uma questão de "soberania".

O bom senso precisa preva-
lecer numa terra que já produ-
ziu Paulo Nogueira Neto, Chico
Mendes, Aziz Ab'Saber e outros
heróis ecológicos e que ainda
possui Carlos Nobre, o único bra-
sileiro a integrar a Real Society
de Londres. Bom senso eviden-
ciado pelo Presidente Lula ao
comparecer, ainda antes da pos-
se, à COP-27. Reforçado com a
escolha de Marina Silva para li-
derar o Ministério do Meio Am-
biente. Consolidado na visita à
Casa Branca, oportunidade em
que propôs a Joe Biden uma go-
vernança global para a Amazônia.

Textualmente, Lula afirmou
que a Amazônia não é apenas "um
santuário da humanidade", mas
deve ser um "centro de pesquisa
compartilhado com o mundo todo.
Certíssimo. Interessa a toda a hu-
manidade a preservação desse
patrimônio que, antes mesmo de
ser descoberto, foi condenado ao
extermínio pela ganância de bra-
ços dados com a ignorância.

O trabalho de redescoberta
e de revalorização amazônica
deve ser de todos: Estado e soci-
edade. Todas as Universidades
precisam ter campus na região,
para pesquisar a exuberante bio-
diversidade que garantirá nosso
amanhã. Para ampliar o campo
de trabalho de pesquisadores,

O empresariadoO empresariadoO empresariadoO empresariadoO empresariado
precisa levar àprecisa levar àprecisa levar àprecisa levar àprecisa levar à
Amazônia a suaAmazônia a suaAmazônia a suaAmazônia a suaAmazônia a sua
expertise, paraexpertise, paraexpertise, paraexpertise, paraexpertise, para
produzir valorproduzir valorproduzir valorproduzir valorproduzir valor
agregadoagregadoagregadoagregadoagregado

protetores da floresta,
cuidadores, guias tu-
rísticos, plantadores,
agricultores sustentá-
veis, toda uma gama
profissional bem di-
versa da variada cri-
minalidade que ali se
estabeleceu. Em lugar
de garimpeiros, possei-
ros, ocupantes, grilei-

ros, assassinos, contrabandistas,
pessoas sérias, conscientes de que
aquele tesouro é suficiente para
o sustento de inúmeras gerações.

O empresariado precisa levar
à Amazônia a sua expertise, para
produzir valor agregado e não se
resignar ao extrativismo primi-
tivo, à exportação de comoditi-
es, sujeitos às vicissitudes do
mercado. A sociedade civil pre-
cisa despertar infância e juven-
tude para conhecer e se orgulhar
da Amazônia, que pode e deve
ser o destino de quem queira
mudar - para melhor - o futuro
do Brasil. Amazônia para todos
os humanos, com o Brasil como
anfitrião lúcido e acolhedor, não
como dendroclasta que o conver-
teu em Pária Ambiental, vergo-
nha que não pode ser esqueci-
da, sob pena de ser repetida.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Amazônia para todos

José Otávio Menten

O agro brasileiro
vem se desta-
cando nos últi-

mos 50 anos, colocan-
do o Brasil como um
dos maiores produto-
res e exportadores
mundiais de alimentos,
fibras naturais e bioe-
nergia. A produção de grãos na
safra 2022/23 deve ultrapassar os
310 milhões de toneladas. O VBP
(Valor Bruto da Produção Agrope-
cuária) em 2022 foi de R$1.189 bi-
lhões; para 2023 a estimativa é que
o VBP alcance R$1.263 bilhões. O
PIB (Produto Interno Bruto) do
agro brasileiro em 2022 foi de R$
500 bilhões. São indicadores ro-
bustos e consistentes que demons-
tram a importância do agro para
o desenvolvimento do Brasil.

A balança comercial mede a
relação entre as exportações e im-
portações de um país e constitui
em importante indicador econô-
mico. O saldo da balança comerci-
al resulta da diferença entre as
exportações e importações. Estes
valores são produzidos pela SCEX/
Secretaria de Comércio Exterior)
do MDIC (Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e
Serviços). Em 2022 o Agro Brasi-
leiro exportou US$ 159 bilhões e
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importou US$ 58 bi-
lhões. O superávit da
balança comercial do
setor foi de US$ 101 bi-
lhões. As exportações do
agro representaram
47,6% do total que o
Brasil exportou. O supe-
rávit na balança comer-
cial do Brasil em 2022
foi de US$ 61,8 bilhões.

As exportações do agro em
2022 superaram em 32% o obtido
em 2021, graças ao aumento do
volume (mais 8,1%) e os bons pre-
ços internacionais. Os setores ex-
portadores que mais se destaca-
ram em 2022 foram o complexo
soja (US$ 60,95 bilhões/38,3%),
carnes (US$ 25,67 bilhões/16%),
produtos florestais (US$ 16,49 bi-
lhões/10,4%), cereais, farinhas,
preparações (US$ 14,46 bilhões/
9,1%) e  complexo sucro-alcoo-
leiros (US$ 12,79 bilhões/8%).

O agro e a balança comercial do Brasil

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Douglas Nogueira

Muitas vezes
um funcio-
nário dentro

de uma empresa se mos-
tra improdutivo, mas
por quê? Qual a causa
principal? Seria uma
desmotivação ou real-
mente incapacidade?

É de se pensar e afirmar que
uma pessoa quando está desmoti-
vada, apresenta-se com uma ima-
gem de alguém incapaz para aque-
le trabalho, o ambiente no qual ela
está inserida a faz anular sua von-
tade, seu ânimo e consequentemen-
te esconder a sua real capacidade.

Existem ambientes de traba-
lho que em diversos casos são hu-
mildes e sem estrutura alguma, po-
rém tais locais impulsionam o fun-
cionário até mesmo tido com uma
capacidade intelectual baixa, a
pensar, raciocinar, dar idéias e ser
pró-ativo (pessoa que age com ra-
pidez e se oferece na solução de
problemas). Mas o que teria nes-
ses locais de tão motivador as-
sim? Seria o sistema de trabalho?

O dinheiro como já compro-
vado por estudos de grandes psi-
cólogos e psiquiatras, não tem o

poder de suprir todas as
necessidades interiores
do ser humano, é claro
que os desejos matérias
ele supri facilmente, no
entanto aquilo que tan-
to aflige o indivíduo,
seus desencontros psico-
lógicos por exemplo, as
notas de dez, cinqüenta
ou cem nada conseguem

fazer para amenizar tais aflições.
Analise, existem dois tipos de

empresas, aquelas que transformam
o funcionário em uma pessoa de
fases e outras que transformam seus
colaboradores em profissionais re-
almente voltados ao profissionalis-
mo e a produtividade, ou seja, no
primeiro tipo não se tem como ava-
liar o funcionário e sua capacidade
real de trabalho, já que a organiza-
ção ora motiva, ora desmotiva o in-
divíduo, por outro lado no segundo
tipo o colaborador recebe da empre-
sa aquilo que tanto deseja como ser
humano, o sentimento de que é
importante e assim logicamente o
mesmo bomba de motivação e a
organização facilmente o avalia.

Empresas que possuem essa
política negativa na qual em diver-
sos momentos desmotivam seus
colaboradores, devem repensarem

Desmotivação ou Incapacidade?
O ser humano éO ser humano éO ser humano éO ser humano éO ser humano é
um ser racional,um ser racional,um ser racional,um ser racional,um ser racional,
inteligente einteligente einteligente einteligente einteligente e
principalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmenteprincipalmente
versátilversátilversátilversátilversátil

e lembrarem-se de que tais traba-
lhadores são dotados de potencia-
lidades que muitas vezes ficam es-
condidas por motivo real da falta
de impulso vinda da própria em-
presa, além do que carregam den-
tro de si sentimentos e um orgulho
próprio que se fere facilmente.

Quantos e quantos trabalha-
dores tidos em empresas anterio-
res nas quais trabalharam como
incapazes ou grosseiramente di-
zendo "ruins de serviço", se
transformaram incrivelmente na
atual organização que trabalham
como funcionários padrões?

Realmente dá para se tirar por
aí, a conclusão de que as maiores
responsáveis pela demonstração de
incapacidade e desinteresse de mui-
tos trabalhadores são as próprias
empresas, aquelas que oferecem am-
bientes e sistemas de trabalho con-
trários aos princípios humanos, prin-
cípios esses que nada mais requisi-
tam do que o grande pedido da alma
das pessoas "faça-nos importantes".

O ser humano é um ser racio-
nal, inteligente e principalmente
versátil, isto é, se adapta fácil às
mudanças que são exigidas. Com
tudo isso basta algumas empresas
se darem conta desses detalhes e
investirem nos mesmos. Retirar de
um funcionário a sua potenciali-
dade escondida é algo mais sim-
ples do que parece, basta fazê-
lo importante, dando-lhe a cer-
teza de que é um ser humano.

Ninguém deixa o conforto de
seu lar ou da onde quer que seja
para trabalhar, simplesmente
porque gosta ou por capricho, as
pessoas fazem isso por necessida-
de de sobrevivência e principal-
mente para sentirem-se úteis em
algo, adquirirem o sentimento
interno de que são importantes.

Dessa forma conclui-se
que não existe trabalhador in-
capaz e sim um pessoa desmo-
tivada e carente do sentimen-
to de importância pessoal.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. E-
mail:  douglas_s no-
gueira@ yahoo.com.br -
Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

Os principais destinos das ex-
portações do agro em 2022 foram
China (32%), União Europeia
(16,1%), Oriente Médio (15%), Es-
tados Unidos (66%), Irã (2,7%) e
Japão (2,7%). É importante, além
da consolidação destes mercados,
ampliar a exportação para outros
países. Assim como ampliar os pro-
dutos exportados incluindo a agre-
gação de valor através do proces-
samento dos produtos "in natura".

O Brasil deve ficar atento às
variações no comércio interna-
cional. Nenhum país é autossu-
ficiente em todas suas necessi-
dades, havendo espaço para tro-
cas comerciais. Por exemplo, o
Brasil deverá liderar as expor-
tações mundiais de milho em

2023. As exportações de soja de-
verão ser 18% maiores em 2023.

É importante lembrar que o
Brasil é líder mundial nas expor-
tações de soja, café, açúcar, suco
de laranja, carne bovina e carne
de frango; e o 2º exportador de
etanol, milho e algodão. No suco
de laranja o Brasil é responsável
por 79% das exportações globais
e na soja por 54%. Entretanto,
existe espaço para ampliação
deste mercado internacional.

———
José Otávio Menten, en-
genheiro agrônomo,
Professor Sênior da
USP/ Esalq e Presiden-
te do Conselho Científi-
co Agro Sustentável
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COINCIDÊNCIAS
São curiosas as semelhanças

envolvendo Donald Trump e Jair
Bolsonaro. Começa pelas boas
relações entre eles, passando por
muitas opiniões/pensamentos
iguais, e termina em aconteci-
mentos que se identificam ou se
assemelham. Para não contrari-
ar, numa mesma semana, am-
bos comunicaram riscos de se-
rem presos. Naturalmente
Trump foi bem mais incisivo, até
conclamando seus apoiadores a
se manifestarem. Tanto lá como
aqui, ambos os ex-presidentes
mantém respeitável capital polí-

tico. Lá, a intenção é visível pela
volta ao poder, enquanto aqui,
ainda existem dúvidas, e duas
claras: Bolsonaro não esconde
receio das consequências quando
do seu retorno ao Brasil, lembran-
do do objetivo dos seus adversá-
rios em no mínimo torná-lo inele-
gível. Prendê-lo é um sonho. Nos
EUA seria tudo marketing.

ÚLTIMA
Serasa informou que, atu-

almente, 70 milhões de brasi-
leiros devem R$ 323 bilhões
de reis,  uma das maiores
inadimplências já registrada.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Não gosto de posar do tipo
'filósofo de esquina', tampouco
fazer devaneios sobre vidas
alheias, mas há momentos que
pego a pensar profundamento
sobre o quanto é tão difícil fazer
as pessoas entenderem o quanto
é importante - e fácil! - se preser-
var de doenças causadas por
ISTs (Infecções Sexualmente
Transmissíveis). Pelo que já exis-
te de informação, e também de
acesso a ela, seria até possível
pensar no 'mundo ideal' onde
não tivéssemos mais que enfren-
tar esses problemas da vida.

Estudos, nacionais e interna-
cionais, apontam para o aumen-
to da negligência no uso de pre-
servativos. Em reportagens publi-
cadas na imprensa brasileira no
final do mês de fevereiro de 2023,
o Unaids - programa das Nações
Unidas desenvolvido para pre-
venir o avanço do HIV - mos-
trou que, entre 2010 e 2018, a
taxa de transmissão do vírus no
Brasil cresceu 21%, enquanto
sofreu queda de 16% no mundo.

Os dados são assustadores
e não se referem apenas a doen-
ças, mas a um outro problema
social: gestações não planeja-
das. Uma matéria no site do jor-
nal Estado de Minas revela que
dados do Sistema de Informa-
ções sobre Nascidos Vivos (Si-
nasc/SUS) indicaram que um
em cada sete nascimentos é
oriundos de mães adolescentes.
E, ainda dentro deste mesmo
tema, o mais recente estudo da
Famivita revelou que 64% da
população não costuma utilizar
preservativos na relação sexual.

Ainda segundo o Estado de
Minas, em se tratando da faixa
etária, do total geral de inte-
grantes do estudo, 72% apon-
taram não ter o costume de
usar camisinha, na idade entre
40 a 44 anos. Referente ao gru-
po dos 25 aos 29 anos, 68% ex-
plicaram não fazer essa utiliza-
ção. E o pior de toda essa infor-
mação: o estudo também trou-
xe informação que 92% dos en-
trevistados têm ciência de que
o preservativo evita as ISTs.

Há, ainda, diferenças gri-
tantes entre as regiões. En-
quanto os dados coletados re-
velaram que no Distrito Fede-
ral 52% dos participantes têm
o hábito de usar preservativo.
No Estado do Ceará, 43%; em
Minas Gerais, esse número foi de
29%; no Rio de Janeiro, de 32%;
e no Rio Grande Norte, 15%.

Pela minha experiência
como presidente do Caphiv,
onde desenvolvemos atividades
cotidianas de informação e pre-
venção às ISTs, posso afirmar
que essa diferença demonstra
também o quanto as políticas
estaduais e, ainda, municipais
podem ser definidoras na si-
tuação que as populações vi-
vem em relação às doenças.

ORIENTAÇÃO - O Minis-
tério da Saúde disponibiliza in-

É tão simplesÉ tão simplesÉ tão simplesÉ tão simplesÉ tão simples
se preserse preserse preserse preserse preservvvvvararararar,,,,,

mas tão difícilmas tão difícilmas tão difícilmas tão difícilmas tão difícil
de entenderde entenderde entenderde entenderde entender

formações que são esclarecedoras
para quem ainda acha que é "di-
fícil" usar preservativo, tanto a
"camisinha" - que é a mais popu-
lar, feita de látex e que deve ser
colocada no pênis ereto antes da
penetração - quanto a de uso fe-
minino, que é feita de latex ou bor-
racha nitrílica e é usada interna-
mente na vagina, podendo ser co-
locada algumas horas antes da
relação sexual, não sendo neces-
sário aguardar a ereção do pênis.

Os preservativos masculino
e feminino são distribuídos gra-
tuitamente em qualquer serviço
público de saúde. A retirada gra-
tuita de preservativo é um direito
e não devem ser impostas quais-
quer barreiras ou condições
para obtê-los. Retire quantos pre-
servativos masculinos ou femi-
ninos você julgar que necessite.

Manusear a camisinha é
muito fácil. Treine antes - as-
sim você não erra na hora. Du-
rante as preliminares, colocar a
camisinha no(a) parceiro(a)
pode se tornar um momento
prazeroso. Só é preciso seguir o
modo correto de uso. ATENÇÃO:
nunca reutilize a camisinha e
nunca use duas ao mesmo tem-
po, pois se romper ou estourar.

O uso do preservativo é
simples, contribui para a saú-
de, e também é um excelente
método contraceptivo. Eu me
recordo que, um tempo depois
do início da pandemia - cerca
de três anos atrás - eu vi uma
reportagem sobre algumas pes-
soas que entraram naquela ilu-
são de "não aconteceria comi-
go" - ou seja, que não se conta-
minariam com a Covid-19. Isso
que é chamado como "ilusão"
pelos psicólogos também acon-
tece em relação ao uso de preser-
vativos e a prevenção de doen-
ças sexualmente transmissíveis.

Mas nós não temos o con-
trole de toda a situação. Se co-
locar em risco a uma doença é,
não só negligência, mas de cer-
ta forma uma forma de arro-
gância perante a vida - para
não dizer "burrice", se pensar-
mos que são informações aces-
síveis. Como eu sempre digo,
ninguém pularia de um prédio
de 15 andares sem um para-
quedas ou qualquer outro equi-
pamento que pudesse levá-lo
em terra firme com segurança.

Usar preservativo é esse pa-
raquedas, é essa asa-delta, que
fará com que você possa viver
aventuras prazerosas na vida,
sem colocar sua vida em risco.

E não é que hoje eu es-
tou um pouco f i lósofo!?
Cuide-se; preserve-se!

A sua saúde vale a sua vida!

Sessenta eSessenta eSessenta eSessenta eSessenta e
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Dedini mostra simulação
de tratamento de água
As visitas têm como pano de fundo as ações ambientais desenvolvidas pela
empresa, especialmente as voltadas para a preservação do Ribeirão Guamium

Vitor Calderan

O Projeto Água foi um dos vencedores da 7ª edição
do Prêmio Fiesp de Conservação e Reuso de Água

A simulação de como funci-
ona o processo de tratamento de
água realizado na estação da De-
dini S/A Indústrias de Base tem
chamado a atenção dos estudan-
tes que participam das visitas mo-
nitoradas à empresa. Parte de um
projeto ampliado, o projeto Água,
as visitas têm como pano de fun-
do as ações ambientais desenvol-
vidas pela empresa, especialmen-
te as voltadas para a preservação
do Ribeirão Guamium, cujas
águas são tratadas e utilizadas
no abastecimento e na produção
da Dedini em Piracicaba. A inici-
ativa é lembrada de forma espe-
cial neste Dia Mundial da Água.

“Realizamos uma simulação
do tratamento, ou seja, levamos
para nossa sala desenvolvida
para educação ambiental um
aparelho chamado Jar-Test ou
Teste de Jarros, que normal-
mente é usado em estações de
tratamento de água tanto para
correção de problemas, como
acerto de dosagens de produtos
químicos. Com esse aparelho, co-
locamos água bruta do Ribeirão
Guamium e convidamos os estu-
dantes para fazer a dosagem dos
produtos químicos na água, e ver
a reação físico-química acontecer”,
explica Igor Serra, do Departamen-
to de Meio Ambiente da Dedini.

Pela ação dos produtos quími-
cos, a sujeira se aglutina, forman-
do flocos pesados que descem ao
fundo dos jarros, deixando a água
limpa e translúcida. “Ao mesmo
tempo em que encanta os alunos, a

experiência mostra, na prática, co-
nhecimentos que eles vão levar para
a vida acadêmica, como por exem-
plo, o conceito de pH”, avalia.

“Além do tratamento de
água, utilizamos o mesmo princí-
pio no tratamento terciário de
nosso esgoto da Unidade Caldei-
raria; esta reação físico-química
permite a remoção de boa parte
dos nutrientes como os fosfatos,
poluentes que a maioria das esta-
ções de tratamento de esgoto tem
dificuldades em tratar, servem
alimento para a proliferação de
aguapés e taboas, o que ocorre na
Represa de Salto Grande, em Ame-
ricana, e prejudica a vida aquáti-
ca dos cursos d’água”, destaca.

SUSTENTABILIDADE —
O tratamento de água realizado na
Dedini faz parte do Projeto Água,
que tem como ponto forte a adoção
de ações socioambientais dentro da
empresa e com a comunidade. Um
dos itens que recebem atenção es-
pecial no projeto é a educação am-
biental. Todos os meses, uma es-
cola pública é convidada a conhe-
cer a empresa e seus projetos.

A ideia destas visitas, segun-
do Igor Serra, é mostrar a preocu-
pação da empresa com o meio am-
biente e influenciar positivamente
não apenas os colaboradores, mas
a comunidade, difundindo a cons-
ciência sobre o uso correto da água
e a preservação do manancial.

A Dedini Piracicaba está em
área atendida pela Microbacia
do Ribeirão Guamium, utiliza
suas águas para uso humano e

industrial e, em contrapartida,
desenvolve ações de monitora-
mento, com análises mensais
das principais nascentes até o
ponto de captação na empresa, e
preservação daquele manancial.

O projeto Água, implantado
na Fundição da Dedini Indústrias
de Base a partir de 2004, e estendi-
do a todas as unidades da empre-
sa, conseguiu reduzir 29,5% do
volume de água captada do Ribei-
rão Guamium, sendo que o reapro-
veitamento ou reuso dessa água
usada na produção chegou a 99%.

Desde que foi implantado, a
empresa deixou de gerar/lançar
142.500 m³/mês de efluentes. O
investimento para esse salto de
qualidade foi de R$ 2,4 milhões.

O projeto envolve iniciativas
como a adoção do sistema de reu-

so de água para resfriamento dos
fornos fusores; a implementação
de sistema de captação da água
da chuva e a recuperação da bar-
ragem de captação de água do
Ribeirão Guamium, além da re-
cuperação das matas ciliares.

Líder mundial no forneci-
mento de equipamentos e plan-
tas completas para o setor sucro-
energético, a Dedini é uma das
maiores empresas brasileiras de
bens de capital, com estrutura
familiar e capital 100% nacional.
As ações e projetos dedicados ao
meio ambiente têm sido priorida-
de na Dedini e ganho o reconhe-
cimento de algumas entidades,
por meio de premiações. O Proje-
to Água foi um dos vencedores
da 7ª edição do Prêmio Fiesp de
Conservação e Reuso de Água.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na tarde desta
sexta-feira (17) a indicação 1541/
23, que pede sinalização de solo e
instalação de redutor de velocida-
de na avenida Rui Teixeira Men-
des, no bairro Terras de Piracica-
ba. Na justificativa, o parlamen-
tar relata que a via foi pavimenta-
da, mas não foram refeitas as si-
nalizações de trânsito que garan-
tem segurança para o local. Ele
solicita também, a instalação de
lombadas, pois muitos motoristas
trafegam em alta velocidade oca-
sionando perigo e insegurança
para quem passa pela região.
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Vereador solicita
lombada e
sinalização de
solo no bairro

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) fiscalizou, nesta segunda-
feira (20), o serviço de tapa-buraco
na rua São Pedro, localizada no
bairro Parque Piracicaba. O parla-
mentar encaminhou o ofício n°40/
2023 a Semozel (Secretária Muni-
cipal de Obras e Zeladoria) solici-
tando a manutenção por toda a
extensão da via, já que a situação
de difícil acesso aos bairros adja-
centes por conta dos buracos vem
gerando transtornos aos muníci-
pes que transitam pelo local.

Gustavo Pompeo verificou
um ponto bem crítico na rua,
onde até os moradores tentaram
ações para amenizar a situação,
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Após fiscalização, vereador solicita manutenção de via
como por exemplo, colocar peda-
ços de piso e até restos de materi-
al de construção nos buracos. O
vereador informou que a secre-
taria de obras fez um levantamen-
to dos buracos existentes em Pi-
racicaba e sugeriu a contempla-
ção de um contrato de no míni-
mo R$ 22 milhões para sanar o
problema de tapa-buraco no mu-
nicípio, no entanto, o valor caiu
pela metade e foi reduzido para
um pouco mais de R$ 7 milhões.

“Fico preocupado que os pro-
blemas de tapa-buraco não sejam
solucionados de forma que aten-
da a necessidade dos munícipes”,
declarou Gustavo Pompeo. Pompeo verificou as condições do asfalto de rua no Parque Piracicaba
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Lula destaca pedido de
Bebel pela revogação
O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, disse que já
conversou sobre este tema com a presidenta da Apeoesp, em entrevista

Divulgação

Na entrevista, o presidente Lula lembrou que recebeu da deputada
Bebel o pedido para que seja revogado o novo ensino médio

Em entrevista à TV 247, nes-
ta manhã de quarta (21), ao ser
questionado sobre a revogação do
novo ensino médio no país, o pre-
sidente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, disse que já conver-
sou sobre este tema com a presi-
denta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT), e
que o seu governo irá discutir o
assunto. O presidente lembrou que
recebeu em seu gabinete, em au-
diência, a Professora Bebel e o pre-
sidente da CNTE (Confederação
Nacional dos Trabalhadores em
Educação), Heleno Araújo Filho,
que solicitaram a revogação do
novo ensino médio imposto pelo

ex-presidente Jair Bolsonaro, atra-
vés de uma Medida Provisória.

Em resposta ao questiona-
mento dos jornalistas que partici-
param da entrevista, de que estu-
dantes e setores da educação es-
tão insatisfeitos com a reforma do
ensino médio,  Lula disse: “ já con-
versei com o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, que irá fazer
um debate sobre o novo ensino
médio. Ele (ministro) vai fazer um
debate com os estudantes, com os
educadores, para fazer alguma
coisa agradável ao governo e tam-
bém aos estudantes. Vamos con-
versar com outros sindicatos e es-
tabelecer tanto com educadores
quanto com os alunos uma nova
discussão sobre o ensino médio”.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) realiza teste
de mudança de sentido nas aveni-
das Armando Césare Dedini e
Dona Lídia, no bairro Vila Rezen-
de. As alterações ocorrem exclusi-
vamente durante os horários de
entrada e saída de estudantes de
escolas situadas na área, com o
intuito de proporcionar mais se-
gurança e fluidez no trânsito do
local. Agentes da Semuttran
acompanham o teste para orien-
tar os motoristas no tráfego.

Na avenida Armando Césa-
re Dedini, no trecho compreendi-
do entre as avenidas Dona Lídia
e Dona Francisca, o sentido du-
plo muda para sentido único em
direção à avenida Dona Francis-
ca. Já na avenida Dona Lídia, no
trecho entre a travessa da Cana e
a avenida Armando Césare De-
dini, o sentido duplo passa a ser
sentido único em direção à ave-
nida Armando Césare Dedini.

VVVVVILAILAILAILAILA R R R R REZENDEEZENDEEZENDEEZENDEEZENDE

Avenidas passam por teste
de mudança de sentido

Av. Armando Césare Dedini é uma das vias que passa por teste de mudança

Isabela Borghese

Os horários de entrada e sa-
ída de alunos no período da ma-
nhã são, respectivamente, às 7h e
às 11h45. E no período da tarde,
às 13h e às 17h45. Neste contex-
to, as mudanças no sentido das
avenidas Armando Césare Dedi-
ni e Dona Lídia começam 30 mi-
nutos antes e continuam até 30
minutos depois destes horários.

“Vamos fazer testes e avaliar
o que estas mudanças proporcio-
nam para o trânsito no local, espe-
cificamente em períodos de tráfego
intenso, devido à entrada e saída
dos alunos, que é quando a movi-
mentação de carros e pedestres,
inclusive crianças, fica mais com-
plicada. O tempo de testes fica a
critério da Semuttran, para que
após a coleta e análise dos dados
seja definida se a alteração per-
manece ou não nas vias”, falou a
titular da Semuttran, Jane Fran-
co Oliveira, acrescentando que
novas alterações podem ser pro-
postas no decorrer dos testes.

O vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade) entregou moção
de aplausos ao radialista Mário
Luiz Tricta pelo lançamento do
livro “Goool do XV no Barão”, em
2022. A homenagem foi realiza-
da na manhã desta terça-feira
(21), durante o programa Alô Bom
Dia, na Rádio Educadora.

Ary Pedroso leu ao vivo a ín-
tegra da moção e fez a entrega de
um quadro alusivo a homenagem.
O parlamentar enalteceu a trajetó-
ria do radialista que atuou junto
ao seu pai, o também radialista Ary
Pedroso. O livro contou com a edi-
ção do professor Adolpho Queiroz,
foi produzido pela editora Nova
Consciência de Capivari e tem pre-
fácio do jornalista piracicabano
Roberto Cabrini, da TV Record.

Para produzir a obra, que ser-

ve como registro histórico dos jo-
gos do XV no período de 1986 até o
título da Copa Paulista de 2022,
Mario Luiz consultou arquivos do
IHGP (Instituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba), Biblioteca Mu-
nicipal, edições de jornais de Pira-
cicaba, dados da Federação Pau-
lista de Futebol, Confederação Bra-
sileira de Futebol, internet e ar-
quivo do jornalista Rocha Netto,
grande pesquisador do futebol,
além de amigos do meio esportivo.

O livro traz detalhado para
o leitor todos os mais de 1.700
jogos do time do XV, pratica-
mente a súmula de cada parti-
da, com os 3.598 gols narrados
pelo radialista desde quando in-
gressou na Educadora em 1986.

Mario Luiz agradeceu a home-
nagem aprovada pelos 23 vereadores.
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Radialista é homenageado
por lançar livro sobre o XV

Assessoria Parlamentar

Ary Pedroso Jr. entregou moção ao radialista Mário Luiz Tricta

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, na sex-
ta-feira (17),  a indicação
1539/23, em que pede lim-
peza, retirada de entulho e
corte de mato em terreno lo-
calizado na rua Dom Mano-
el, número 498, no bairro
Jardim Ibirapuera. Na justi-

ficativa, o parlamentar rela-
ta que o local está tomado
por lixo e entulho descarta-
dos de forma irregular. Além
disso, o mato está alto, o que
configura a necessidade de
limpeza do terreno com a fi-
nalidade de evitar a aparição
de animais peçonhentos.

JARDIM IBIRAPUERA

Assessoria Parlamentar

DDDDDIAIAIAIAIA R R R R ROXOOXOOXOOXOOXO

Evento busca conscientizar a população sobre a epilepsia
Assessoria Parlamentar

Realizado no último sábado (20), evento na Estação da Paulista
buscou reduzir o preconceito e estigma sobre a doença.
Data, em Piracicaba, foi instituída em Lei de 2022

A conscientização sobre os
direitos da pessoa com Epilepsia
foi um dos objetivos 2º Dia Roxo
“Purple Day”, realizado na ma-
nhã do último sábado (18) na
sala de eventos “Maria Dirce de
Almeida Camargo”, na Estação
da Paulista.  A data, que conta
com eventos espalhados no mun-
do inteiro, busca falar aberta-
mente sobre a doença, que atin-
ge milhões ao redor do globo.

Em Piracicaba, o Dia Roxo
foi instituído no calendário de
eventos do Município pela Lei
9.747/2022, proposta pelo verea-
dor André Bandeira (PSDB) por
meio do Projeto de Lei nº 78/
2022, e tem como foco central,
segundo o parlamentar, utilizar
a informação como ferramenta-
chave para reduzir o preconceito
e o estigma sobre epilepsia.

“Ainda existe muito preconcei-
to acerca da epilepsia, existem mui-
tos mitos como sendo uma doença
contagiosa, não é nada disso! Por
isso a importância da conscienti-
zação, para desmistificar a gravi-

dade e aumentar a consciência nas
pessoas”, falou o parlamentar.

A data, segundo informações
do gabinete do vereador, “surgiu
em 2008, no Canadá, e foi inspi-
rada no relato de uma criança
chamada Cassidy Megan, ao com-
partilhar seu sentimento de soli-
dão por ter epilepsia. A cor roxa
foi escolhida em alusão às lavan-
das, por ser uma flor ligada ao
sentimento de isolamento, descri-
to por Cassidy. O objetivo original
da campanha era incentivar o di-
álogo sobre epilepsia, num esforço
comum para reduzir os mitos e
fazer com que as pessoas com epi-
lepsia não se sentissem sozinhas.”

Neste ano, em Piracicaba, os
envolvidos tiveram a oportuni-
dade de participar de uma pa-
lestra com a neurologista infan-
til Daniela Bezerra, especialista
em Epileptologia pela Liga Inter-
nacional contra Epilepsia e co-
ordenadora do Ambulatório de
Epilepsia infantil da Faculdade
de Medicina do ABC de São Pau-
lo, que falou sobre a dieta cetogê-

nica, um dos possíveis tratamen-
tos para pessoas com epilepsia.

Houve também venda de ca-
misetas no local, atrações para as
crianças, exposição das tocas do
projeto “Fios do Bem”, aferição
de pressão e outros serviços rea-
lizados por voluntários de uma
escola técnica da área de saúde.

O evento deste ano foi uma
parceria do gabinete do vereador
com o Grupo Epilep_. Cia e teve o
patrocínio de empresas e apoio de
várias entidades, como a ABE (As-
sociação Brasileira de Epilepsia),
Centro de Reabilitação de Piracica-
ba, Fios do Bem e da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Vereador quer o fim do transtorno de trânsito no final da Boa Morte
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, na
manhã desta terça-feira (21) per-
correu o entorno da praça Antonio
Prado, situada em frente à Esta-
ção da Paulista, no final da rua Boa
Morte, esquina com a avenida Dr.
Paulo de Moraes para acompanhar
o drama da população, que tam-
bém envolve proprietários de esta-
belecimentos comerciais que recla-
mam das péssimas condições do
trânsito na região, carente de se-
máforo, faixa de pedestres e outros
dispositivos que deveriam garan-
tir a segurança e normalidade no
trânsito de veículos automotores.

O parlamentar reafirma que
vai solicitar a intervenção do Exe-
cutivo, por intermédio da secreta-
ria de trânsito, bem como de ou-
tras instâncias, a exemplo de seto-
res ligados ao meio ambiente para
garantir a retirada de lixo e entu-
lho, além da necessidade de poda

de árvores e arbustos que também
causam transtorno à população.

Comerciante há mais de 30
anos da região, Luis Henrique de
Almeida reconhece que o proble-
ma de trânsito aumenta com a
saída de escolares do Bom Bos-
co, além da população em geral
que circula diariamente no en-
torno da praça Antonio Prado.

A necessidade de colocação de
um semáforo para melhorar o trân-
sito no final da rua Boa Morte tam-
bém é compartilhada pelo trabalha-
dor João Sotocco, que reclama da
falta de sincronização dos aparelhos
existentes ao longo da avenida Dr.
Paulo de Moraes, o que tem contri-
buído para o estrangulamento do
trânsito no entorno da praça.

O cidadão Rafael Corboni
também é outro a sugerir que a
Prefeitura reveja o trânsito lo-
cal, na colocação de lombadas
apropriadas, evitando os “mata-

A falta de semáforo para disciplinar o trânsito causa
congestionamento diário, principalmente no horário de
saída de escolares do Bom Bosco; constata o vereador Paraná

Davi Negri

burros” - com nível muito eleva-
do, que acabam por causar mais
problemas. Corboni também de-
fende a colocação de passarela e

ainda o disciplinamento em ci-
clovias, além de outras interven-
ções que possam trazer mais se-
gurança na região da Paulista.

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Novo Hyundai HB20 começa a ser exportado para o Paraguai
O Novo Hyundai HB20 che-

ga ao Paraguai. Versão atualiza-
da em julho do ano passado para
o mercado brasileiro e que é pro-
duzida exclusivamente na fábri-
ca localizada em Piracicaba, inte-
rior de São Paulo, vai reforçar a
estratégia da Hyundai de reno-
vação de seu portfólio no país vi-
zinho. A expectativa é comerci-
alizar cerca de 1.500 unidades do
modelo no decorrer de 2023.

O Paraguai foi o primeiro país
a receber o Hyundai HB20 depois
do Brasil. O início das exportações

ocorreu em março de 2016, com
um lote inaugural de 600 unida-
des, pouco mais de três anos após
o lançamento do modelo no mer-
cado brasileiro, em outubro de 2012.
Nos últimos dois anos, o HB20
consolidou-se na preferência do
consumidor paraguaio, tendo ocu-
pado, consecutivamente, a lideran-
ça em vendas de seu segmento.

“A Hyundai tem uma longa
presença no Paraguai e, tanto lá
como aqui, o HB20 caiu no gosto
de consumidor. A versão renova-
da no mercado brasileiro em ju-

lho do ano passado já é exporta-
da para o México e a Colômbia.
Além do Paraguai, outros mer-
cados vizinhos devem ampliar em
breve os destinos desse veículo,
que foi o líder de vendas entre
todos os automóveis de passeio
no Brasil nestes dois últimos
anos”, afirma Gerardo Carmona,
vice-presidente de Vendas, Ma-
rketing e Planejamento de Produ-
to da Hyundai Motor para o Bra-
sil e as Américas Central e do Sul.

As versões exportadas para o
Paraguai terão opções de motor 1.0

e 1.6l, ambos aspirados, configura-
ções mais procuradas pelo consu-
midor paraguaio. Oferecidos nas
carrocerias hatchback e sedã, com
câmbio automático ou manual, os
veículos trazem rodas de liga leve
diamantadas, seis airbags, câmera
de ré, alarme perimétrico, limita-
dor de velocidade, tela multimí-
dia touchscreen de 8 polegadas
com funções Apple CarPlay e An-
droid Auto com conexão sem fio,
e saída USB para carregamento
rápido disponível aos ocupantes
dos bancos dianteiros e traseiros.
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Hoje, manifestação contra
o novo Ensino Médio e
em defesa do magistério
Professores caminham do MASP até a Secretaria Estadual da Educação; é
essencial a luta pela revogação da MP 746 (reforma do ensino médio) e BNCC

Divulgação

A Professora Bebel durante a reunião do Conselho Estadual de Representantes
da Apeoesp que deliberou pela realização da manifestação

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo)
promove nesta quarta (22) ma-
nifestação estadual pela revoga-
ção da reforma do ensino médio
e BNCC (Base Nacional Comum
Curricular), pela aplicação do re-
ajuste do piso na carreira dos
professores e  em defesa do ma-
gistério paulista, assim como
pela devolução do montante que
foi confiscado dos servidores es-
taduais com a reforma da previ-
dência. A manifestação, que es-
tará reunindo, professores, es-
tudantes, pais e lideranças soci-
ais, está marcada para as 17 ho-
ras, no vão livre do MASP, na
avenida Paulista, em São Paulo,
e será marcada por uma cami-
nhada até a Praça da República,
aonde está localizada a Secreta-
ria Estadual da Educação.

Para a presidenta da Apeo-
esp, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), neste momento,
é essencial a luta pela revogação
da MP 746 (reforma do ensino
médio) e BNCC, que foram im-
postas pelos governos dos presi-
dentes Michel Temer e Jair Bol-
sonaro, rebaixando a qualidade
do ensino médio, instituindo
currículo mínimo nas escolas pú-
blicas e ampliando a enorme dis-
tância que as separa das boas es-

REIVINDICAÇÕES

Apeoesp quer concurso e estabilidade para categoria F
Entre as reivindicações

da Apeoesp também está o
pedido de estabilidade de ca-
tegoria F aos professores da
categoria O até que haja con-
curso. “É preciso realizar con-
curso público já para 100 mil
vagas. Queremos o cumpri-
mento da Estratégia 18.20 do
Plano Estadual de Educação
– nova lei para contratação de
professores temporários as-
segurando direitos equiva-
lentes aos dos efetivos, as-
sim como pelo direito de aten-
dimento no IAMSPE aos pro-
fessores da categoria O e o
cumprimento correto da Jor-
nada do Piso – no mínimo
33% da jornada semanal
para preparação de aulas,
elaboração e correção de pro-
vas e trabalhos. Formação

continuada no local de traba-
lho. Em São Paulo, em jorna-
da de 40 horas, são 24 aulas
em sala de aula e 16 aulas para
as atividades extraclasse,
além do fim da superlotação de
classes, com o limite de 25
estudantes por sala de aula, e
o cumprimento das APD em
local de livre escolha, a recu-
peração do direito a faltas abo-
nadas, faltas-dia, faltas médi-
cas e o programa de constru-
ção e reformas de escolas es-
taduais, de acordo com proje-
to arquitetônico que garanta lu-
minosidade, arejamento, so-
noridade, circulação, distanci-
amento, acessibilidade, estru-
tura e informatização adequa-
das ao processo ensino-
aprendizagem, assim como
gestão democrática e direito de

colas privadas. “A imposição des-
sa reforma, com seus falsos ́ iti-
nerários formativos´, promove
mais uma vez a exclusão da ju-
ventude. Queremos ensino médio
que atenda os interesses dos filhos
e filhas da classe trabalhadora”.

A Apeoesp também quer a va-
lorização salarial e profissional dos
professores, com a instituição de
mesa permanente de negociação
com o governo estadual, processo
de atribuição de aulas justo e trans-
parente, que corrija os erros, dis-
torções e injustiças, assim como a
imediata revogação do artigo 80

da LC 1374/2022 para que a classi-
ficação da atribuição de aulas seja
por tempo de serviço, cursos e con-
cursos, além do cumprimento cor-
reto da Lei do Piso Salarial Profis-
sional Nacional. “Queremos o pa-
gamento do reajuste de 10,15% con-
quistado na justiça e bloqueado no
Supremo Tribunal Federal. Quere-
mos que o governo do Estado reti-
re o recurso extraordinário e apli-
que o reajuste, assim como o paga-
mento do reajuste de 33,24% refe-
rente ao PSPN em 2022  e o paga-
mento do reajuste de 14,95% refe-
rente do PSPN (Piso Salarial Pro-

fissional Nacional) em 2023, além
do cumprimento da Meta 17 do
PNE/PEE – equiparação com a
média salarial dos demais profissi-
onais com formação de nível supe-
rior, com reconstituição da nossa
carreira, fim do Subsídio - revoga-
ção da LC 1374/2022 e recupera-
ção de nossos direitos, carreira
aberta, justa e atraente – tempo
de serviço e formação como fato-
res evolutivos, demais direitos e
interfaces com a qualidade da
Educação, conforme as Diretrizes
Nacionais para a Carreira do Ma-
gistério Público”, destaca Bebel.

organização de participação
dos professores, inclusive
com a reativação do funciona-
mento democrático dos Con-
selhos de Escola, como ins-
tâncias decisórias no âmbito
das unidades escolares.

Os professores também
querem a revogação da LC 173/
2021, imposta por Bolsonaro e
se refere a um período em que
a categoria e também os de-
mais servidores da educação
trabalharam muito, em função
da situação provocada pela pan-
demia. “A revogação é necessá-
ria para que seja computado o
tempo de serviço de 2020 e
2021 para efeitos de evolução,
promoção, quinquênios, licen-
ças-prêmio e outras vantagens”,
reforça Bebel, que esteve no iní-
cio deste mês em audiência

com o Presidente Lula, quan-
do entregou ofício reivindican-
do a revogação da LC 173.

A Apeoesp também luta
pela interrupção do PEI (pro-
grama de Ensino Integral) e re-
alização de amplo debate na
rede estadual de ensino sobre
educação de tempo integral,
que permita o pleno desenvol-
vimento dos nossos estudan-
tes, assim como o fim das es-
colas cívico-militares, EJATEC
e demais programas exclu-
dentes; o fim das exclusões
discriminatórias de professo-
res por meio das avaliações
360 nas escolas do PEI, liber-
dade de cátedra – não à fisca-
lização intimidatória do traba-
lho do professor em sala de
aula  e retirada de todas as
câmeras em salas de aula

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Selo Cidade Verde será
entregue à cidade dia 28

Concedido pelo Programa
Despoluir para premiar os municí-
pios e as empresas que trabalham
para melhorar o controle ambien-
tal, Piracicaba receberá, a partir
da próxima terça (28), o selo Ci-
dade Verde. A entrega ocorrerá
às 9 horas, na unidade do SEST
SENAT do município (rua Rossi-
ni Pinto, 200, Jardim Panorama).

O Despoluir é considerado o
maior programa ambiental do
transporte brasileiro e o Selo Ci-
dade Verde é uma forma de reco-
nhecimento a municípios que
conseguem aferir toda sua frota
de transporte de passageiros. É
concedido pela FETPESP (Fede-
ração das Empresas de Transpor-
tes de Passageiros do Estado de
São Paulo) em conjunto com a
CNT (Confederação Nacional do
Transporte) e SEST SENAT (Ser-
viço Social do Transporte/Servi-
ço Nacional de Aprendizagem do

Transporte). O programa comple-
tou 15 anos em 2022 e ao longo
desses anos foram realizadas mais
de três milhões de inspeções vei-
culares ambientais, com cerca de
89% de aprovações em todo País.

O selo Cidade Verde foi cria-
do como reconhecimento às inici-
ativas que visam trabalhar pela
redução da emissão de gases pe-
los veículos e pela consequente
melhoria da qualidade do ar dos
municípios. É uma iniciativa para
aprovar o empenho das prefeitu-
ras em assegurar boas práticas de
gestão ambiental, por meio das
empresas que operam a concessão
do transporte público, reduzindo
a emissão de gases veiculares.

As parcerias entre prefeitu-
ras e empresas também são reco-
nhecidas pela premiação, sempre
destacando os bons trabalhos re-
alizados no controle de poluentes
que são emitidos na atmosfera.

HHHHHISTÓRICOISTÓRICOISTÓRICOISTÓRICOISTÓRICO

Zélio assina cartaz da 50ª edição do Salão Internacional de Humor
A edição de 50 anos do Salão

Internacional de Humor de Piraci-
caba começa a ganhar forma. Em
coletiva de imprensa no gabinete
do prefeito Luciano Almeida, no
Centro Cívico, foi lançado ontem,
21, o cartaz da histórica 50ª edição
do mais importante evento do hu-
mor gráfico do Brasil e que reverbe-
ra mundo afora. Quem assina a
identidade visual de meio século é o
cartunista Zélio, 85 anos, autor do
primeiro cartaz do evento, em 1974.

O cartaz deste ano é uma re-
leitura da arte oficial da primeira
edição, de 1974. A mudança de um
para o outro é singela: na versão
2023, Zélio trocou objetos relacio-
nados ao ofício de desenhar pelo
ícone que se tornou o mais deseja-
do pelos artistas que enviam suas
obras ao Salão de Humor, que inclu-
sive, é uma homenagem a ele: o Gran-
de Prêmio Troféu Zélio de Ouro.

Zélio não pode comparecer à
coletiva, mas falou sobre o cartaz e
o Salão em entrevista. “Tinha pou-
co mais de 30 anos quando um dia,
pela manhã, fui surpreendido em
meu estúdio de desenhista, em São
Paulo, por um grupo entusiasma-
do de professores e estudantes pi-
racicabanos. Tinham lido em uma
matéria, que publiquei na Folha de
S. Paulo, sobre o Salão de Humor
de Luca, na Itália, e tiveram a ideia
de repetir a experiência em Piraci-

caba. A proposta me surpreendeu,
mas o entusiasmo do grupo era tão
grande que eu, como colaborador
do jornal de humor, O Pasquim,
topei. Então vieram me buscar para
colaborar na empreitada. Semanas
depois inauguramos o 1º Salão de
Humor de Piracicaba no Espaço de
um banco, no Centro da cidade, na
época com cerca de 70 mil habitan-
tes. Foi um sucesso inesperado. Veio
gente de toda a região, amigos de
redação da Folha. Gol também do
Pasquim, que deu uma página do
sucesso retumbante”, lembra Zélio.

Zélio comenta que a releitu-
ra do cartaz do 50º Salão de Hu-
mor de Piracicaba foi inspirada
por lembranças vivenciadas por
ele e amigos artistas ao longo
destas cinco décadas participan-
do e acompanhando o evento.

O prefeito Luciano Almeida re-
força o caráter especial da edição
2023, em que se busca cada vez mais
enfatizar o Salão de Humor de Pi-
racicaba como um evento global e
atrativo a artistas de todo o globo.
“Já está em discussão o aumento
dos valores dos prêmios e tentar vi-
abilizar que os vencedores possam
participar conosco da inauguração
do evento. Será um salão que ficará
marcado na história”, ressaltou.

UNANIMIDADE - Junior
Kadeshi, diretor do Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-

quisa e Divulgação de Humor Grá-
fico de Piracicaba), ressalta que a
escolha de Zélio para produzir o
cartaz de uma edição tão impor-
tante foi natural e de consenso de
toda a comissão organizadora. “É
também uma merecida homena-
gem que fazemos a este grande ar-
tista, considerado o Pai do Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba. Essa ligação entre passado
nos leva ao futuro do Salão, e isso
está refletido na releitura do car-
taz do 1º para o 50º Salão. Mostra
a força de um evento que completa
50 edições ininterruptas, que se
renova ano a ano, mas mantém seu

DNA de contestação por meio da
arte. Reafirma que os artistas do
mundo todo ainda têm um lugar
para se expressar”, pontua Kadeshi.

Além do cartaz, foi ainda apre-
sentado o celebrativo Selo dos 50
anos, que tem a arte do cartaz ree-
laborado por Zélio. O selo foi pen-
sado e criado por Eduardo Grosso,
artista plástico, gráfico e cartunis-
ta, ex-diretor do Salão. “Fizemos
alguns estudos coloridos e a opção
foi esta imagem que mantém as
pontes com o nascimento e a traje-
tória evento. A parte dos textos traz
a relação das cores utilizadas na
impressão”, explica Grosso.

Carlos Beltrame, Paulo Bonfá, Luciano Almeida e
Junior Kadeshi observam cartaz do 50º Salão de Humor

Isabela Borghese

Você sabia que o Brasil está
entre os países com maior área
equipada para irrigação no mun-
do e que apenas 20% da área total
cultivada mundialmente com ali-
mentos provém de áreas irriga-
das? No entanto, essa pequena
área é responsável por produzir
mais de 40% dos alimentos. Essa
informação consta no início do
vídeo produzido por Vinícius Vi-
lla e Vila, aluno de doutorado do
programa de Pós-Graduação em
Engenharia de Sistemas Agrícolas,
da Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), ven-
cedor do Grande Prêmio Vídeo
Pós-graduação USP 2022 realiza-
do em parceria com a Fundação
Padre Anchieta – Centro Paulis-
ta de Rádio e TV Educativas.

O estudo apresentado em
vídeo por Vila, sob o tema “Uso
de imagem termal como ferra-

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Acadêmico vence prêmio da
Fundação Padre Anchieta

menta de manejo de irrigação
em hortaliças sob diferentes re-
posições hídricas a aplicação de
compostos bioativos”, teve ori-
entação da professora Patrícia
Angélica Alves Marques, do
Departamento de Engenharia
de Biossistemas da Esalq.

Dez grandes áreas do conhe-
cimento concorreram ao prêmio e,
os primeiros colocados entre as
áreas de Ciências Agrárias; Ciên-
cias Biológicas; Ciências da Saúde
I; Ciências da Saúde II; Ciências
Exatas e da Terra; Ciências Hu-
manas; Ciências Sociais Aplicadas;
Engenharias; Linguística, Letras
e Artes; Multidisciplinar, recebem
um prêmio no valor de R$
5.000,00. Além desse valor, Villa,
como autor do vídeo de maior des-
taque escolhido entre os 10 vídeos
premiados, receberá um prêmio
adicional no valor de R$ 5.000,00.

Depois de muito tempo rei-
vindicando o desmonte  do
quiosque localizado na Pra-
ça Imaculada Conceição, no
bairro Vila Rezende, através
da indicação 178/19 e reque-
rimento 111/23, a Secretaria
de Obras atendeu a solicita-
ção do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL). “Este ponto es-
tava sendo usado para con-
sumo e venda de drogas, ge-

rando insegurança, perturba-
ção do sossego público,
transtornos, entre outros para
população e comerciantes.
Uma minoria não pode so-
brepor a maioria que resi-
dem, onde há comércios, es-
colas, igrejas e outras ativi-
dades, pois essas são paga-
doras de impostos”, afirmou
o parlamentar, que esteve no
local para conferir as ações.

IMACULADA CONCEIÇÃO

Assessoria Parlamentar
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Ex-prefeito Denis Andia nomeado
secretário nacional em Ministério
A Secretaria Nacional de Mobilidade Urbana é responsável pela gestão de investimentos
voltados para a melhoria do deslocamento de pessoas pelo sistemas de transportes

Divulgação

Denis Andia é ex-prefeito
de Santa Bárbara d’Oeste e
suplente de deputado federal

O ex-prefeito de Santa Bárba-
ra d’Oeste (SP) e deputado federal
suplente, Denis Andia, é o novo
Secretário Nacional de Mobilida-
de Urbana do Ministério das Ci-
dades, em Brasília. A nomeação
foi publicada nesta terça (21) no
Diário Oficial da União. Essa é a
mais alta função pública ocupada
por um barbarense nas esferas de
governo estadual ou federal.

“Um grande desafio que,
graças a Deus, nos permite avan-
çar ainda mais. Estar à frente de
uma secretaria nacional com o
porte e a importância do Minis-
tério das Cidades nos dá a opor-
tunidade de trabalhar por todos
os brasileiros e também por nos-
sa região. Muitas portas vão se
abrir. É uma posição importante
no alto escalão em Brasília e que
amplia muito a capacidade de re-
presentar nossa gente”, comentou
o Secretário Nacional Denis Andia.

A Secretaria Nacional de Mo-
bilidade Urbana é responsável
pela gestão de investimentos vol-
tados para a melhoria do deslo-
camento de pessoas pelo sistemas
de transporte urbano, ferroviá-
rio, rodoviário, terrestre e todos
os seus modais, políticas de trans-
portes público, integração nas re-
giões metropolitanas, acessibili-

dade, projetos municipais de mo-
bilidade, programas de recapea-
mento de ruas e avenidas, novas
vias e corredores urbanos, entre
outras ações que contribuem para a
promoção da qualidade de vida dos
cidadãos nas cidades onde vivem.

Um exemplo próximo dos
investimentos da Secretaria Na-
cional na região é BRT (Bus Ra-
pid Transit) de Campinas, pro-
jeto de mobilidade e transporte
na ordem de R$ 458 milhões.

Alguns fatores levaram o
barbarense a ser convidado
para o comando da Secretaria
Nacional, entre eles, os reconhe-
cidos avanços na mobilidade
urbana e na qualidade de vida
de Santa Bárbara d’Oeste du-
rante os oito anos em que Denis
Andia foi prefeito do município,
aliado à experiência como presi-
dente da Região Metropolitana de
Campinas (RMC) por duas vezes.

A indicação feita pelo MDB,
partido que comanda o Ministé-
rio das Cidades, por recomenda-
ção direta do presidente nacio-
nal da sigla, deputado Baleia
Rossi, e da bancada de deputa-
dos federais na Câmara Federal.

“A Secretaria Nacional de
Mobilidade Urbana está entre as
mais importantes de Brasília por-

que tem uma finalidade absoluta-
mente municipalista em suas atri-
buições e leva obras estratégicas a
um número muito grande de cida-
des. A escolha do Denis Andia é
consequência do trabalho transfor-
mador que ele realizou em Santa
Bárbara d’Oeste, como prefeito, e
na região de Campinas, como pre-
sidente da RMC. Seus mandatos
são referência para todo o interior
do Estado de São Paulo e agora,
em Brasília, ele terá a oportunida-
de de fazer ainda mais por nossas
cidades”, comentou Baleia Rossi,
Presidente Nacional do MDB.

A nomeação para a Secretária
Nacional de Mobilidade Urbana
não interfere na expectativa para
vaga de deputado federal de Denis
Andia, que ocupa a 2ª suplência e
tem boas possibilidades de ser cha-
mado para o mandato legislativo.
“Essa experiência no executivo fe-
deral trará muito conhecimento
sobre Brasília e permitirá desde já
trabalharmos por todos aqui. Vai
somar muito à bagagem que já te-
nho como prefeito. Vou me dedi-
car muito para realizarmos um
trabalho transformador para os
municípios do Brasil, em uma área
essencial para a qualidade de
vida das pessoas. Quando a vaga
para deputado federal chegar,

certamente, teremos um novo
campo de visão ainda mais amplo
e realizador”, completou Andia.

Denis Andia foi o primeiro pre-
feito reeleito da história de Santa
Bárbara d’Oeste, deixou a prefei-
tura com 82% de aprovação popu-
lar e ainda elegeu seu sucessor. Nas
eleições de 2022, obteve 75.082 vo-
tos e foi o candidato a deputado
federal mais votado da RMC.

DDDDDEPUTEPUTEPUTEPUTEPUTADOADOADOADOADO     ESTESTESTESTESTADUADUADUADUADUALALALALAL

‘Chegamos com uma proposta
municipalista’, aponta Zanatta

Expediente foi suspenso para que deputado
fizesse sua saudação aos vereadores

Guilherme Leite

O expediente da 13ª reunião
ordinária da Câmara, nesta se-
gunda-feira (20), foi suspenso
pelo presidente Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão, para
que o deputado estadual Helinho
Zanatta (PSC) falasse de seu tra-
balho na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo). “Chegamos com uma propos-
ta municipalista. É uma causa
que a gente não pode esquecer,
tudo está ligado à vida do cidadão
nos municípios. Todos nós preci-
samos do poder público”, disse.

Eleito pela região, o parlamen-
tar é um dos 94 representantes no
órgão estadual e tomou posse no
último dia 15. “Vim aqui colocar o
mandato à disposição, indepen-
dente da corrente política. Temos
o compromisso de ajudar a nossa
região. O nosso escritório está na
rua XV de Novembro, 1208, e
também temos o gabinete 163 da
Assembleia”, declarou o deputa-

do, que cumpre o primeiro man-
dato e antes foi prefeito das cida-
des de São Pedro e Charqueada.

Ele defendeu ainda a regu-
lamentação da Região Metropo-
litana de Piracicaba e citou que
o Orçamento de 2023 foi votado
pela legislatura anterior. “No
próximo ano a gente participa do
Orçamento e tem emendas im-
positivas, das quais poderemos
atender as demandas”, disse.

O parlamentar disse que fará
falta para a cidade um represen-
tante em Brasília, na Câmara dos
Deputados, e para suprir essa au-
sência são necessárias parcerias
com deputados federais de outras
regiões. Após a sua fala, vários
parlamentares parabenizaram o
deputado pelo novo mandato,
como Paulo Campos (Podemos),
Anilton Rissato (Patriota), Thiago
Ribeiro (PSC), Gustavo Pompeo
(Avante), Zezinho Pereira (União
Brasil) e Acácio Godoy (PP).

Na sexta-feira, 17, na sala de
licitações do prédio do Centro Cí-
vico, aconteceu a primeira reu-
nião do comitê gestor do Plano
Diretor de Tecnologia e Informa-
ção (PDTI). O encontro, organi-
zado pela Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) e pela Se-
cretaria de Administração (Se-
mad), contou com a participação
de servidores municipais e repre-
sentantes de entidades civis.

O objetivo da reunião foi
consolidar as diretrizes que
vão nortear a implantação do
governo digital, visando a des-
burocratização dos serviços
públicos, com ênfase na melho-
ria do atendimento aos muní-
cipes por meio da tecnologia.

O secretário de Administra-
ção (Semad), Eugenio Stipp, ci-
tou várias iniciativas que estão
sendo tomadas pela Administra-
ção para a implantação de um
governo digital, entre elas o de-
senvolvimento do programa
Prefeitura Sem Papel, o novo
sistema de monitoramento de-
senvolvido em conjunto entre a
Guarda Civil e Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), o car-
tão PiraCidadão que unifica os
dados do munícipe para que ele

TTTTTECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIA

Prefeitura discute diretrizes para implantação do governo digital

As discussões iniciais aconteceram por meio do comitê gestor do
Plano Diretor de Tecnologia da Informação que se reuniu na última sexta-feira

possa utilizar os serviços públi-
cos de maneira mais ágil, e os
novos softwares de gestão nas
Pastas de Saúde e Educação.

“A iniciativa da Prefeitura
de Piracicaba está alinhada a di-
retivas previstas na LEI 14.129/
2021, mais conhecida como a Lei
de Governo Digital. “É um im-
portante instrumento legal que

Divulgação
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Moradores reivindicam
melhorias para a região

Assessoria Parlamentar

Vereador Josef Borges conversou com moradores
que relatam problemas de infraestrutura

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) visitou, na tarde desta
segunda-feira (20), o bairro Jar-
dim Nova Iguaçu para conversar e
colher demandas de moradores da
região. Eles reclamam da falta de
infraestrutura urbana local. A lí-
der comunitária, Sargento Car-
men, acompanhou o vereador em
diversos pontos do bairro e apon-
tou problemas que moradores tem
enfrentado. Dentre as solicitações,
eles pedem a realização de vários
serviços na rua Genoveva Nasato
Formággio, como a  implantação
de cobertura e banco em ponto de

ônibus, desobstrução de boca de
lobo e poda de árvores, pois os ga-
lhos estão invadindo as janelas dos
apartamentos que ficam próximos.

Os moradores pedem, tam-
bém, a reforma da rotatória na rua
Genoveva Nasato Formággio com
a avenida Dois Córregos e, corte de
mato na rua Genoveva Nasato For-
mággio com a Rodovia Margarida
da Graça Martins, além de opera-
ção tapa-buracos em outros locais
do bairro. De acordo com o parla-
mentar, as demandas serão avali-
adas e encaminhadas às secretari-
as e departamentos responsáveis.

O prefeito Luciano Almeida
recebeu ontem, 21, em seu gabi-
nete, o diretor- executivo da CJ
das Américas, Harry Jang. Ele
convidou o chefe do Executivo
para conhecer as obras de expan-
são da multinacional localizada
em Piracicaba, que estão em fase
de conclusão. As obras de terra-
planagem do novo espaço fabril
da CJ Brasil começaram em no-
vembro de 2021 e geraram, somen-
te nessa fase, 350 postos de traba-
lho ligados à área da construção
civil. A unidade de Piracicaba está
localizada numa área total de 99
hectares no bairro Itaperu e o novo
espaço, prestes a ser concluído,
ocupará uma área de 12 hecta-
res, ou seja, praticamente dobran-
do o tamanho da fábrica atual.

O prefeito Luciano Almeida
agradeceu pelo convite, lembran-
do que a Administração continua
a oferecer todas as condições pro-
pícias para o desenvolvimento no
município e que só nos últimos dois

AAAAAMÉRICASMÉRICASMÉRICASMÉRICASMÉRICAS

Luciano Almeida recebe diretor-executivo da CJ
Divulgação

Luciano Almeida recebeu os integrantes da CJ Brasil em seu gabinete

anos Piracicaba recebeu mais de
R$ 5 bilhões em novos investimen-
tos, com a geração de 15 mil em-
pregos com carteira assinada.

A reunião contou ainda com a
presença de José Luiz Guidotti Jú-
nior, secretário de Desenvolvimen-
to Econômico Trabalho e Turismo
(Semdettur), Sang Young Bae, di-

tem como objetivo guiar o pro-
cesso de desburocratização nos
serviços públicos”, frisou Stipp.

DIAGNÓSTICO - Pedro
Chamochumbi, assessor de pro-
jetos especiais da Semdettur, dis-
se que o comitê gestor do PDTI
está trabalhando neste momen-
to num diagnóstico inicial sobre
a estrutura dos sistemas digitais

de gestão pública, visando ela-
borar diretrizes que norteiam
uma transição coesa para o go-
verno digital. Ele informou ain-
da que a implantação do PDTI
atende também às principais exi-
gências contidas na Lei Geral de
Proteção de Dados, que garante
o sigilo de dados pessoais dos mu-
nícipes em instituições públicas.

retor executivo da planta em Pira-
cicaba, Jiwon Yoo, diretor finan-
ceiro da planta em Piracicaba, Paulo
Park, gestor de controladoria, e
Alexandre Costa, gestor de RH.

O ciclo da CJ Brasil em Piraci-
caba começou no ano de 2007, com
a chegada da multinacional ao
município, sendo primeira unida-

de da CJ construída fora da Ásia.
Em outubro de 2021 a empresa
anunciou a expansão da fábrica,
com investimento de US$ 136 mi-
lhões – aproximadamente R$ 900
milhões. A unidade em Piracicaba
produz lisina, desde 2007, um
aminoácido voltado para a nutri-
ção animal (suínos e frangos).

Na manhã desta terça-feira
(21), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante), que é tam-
bém coordenador do Fórum
de Saúde Mental e Combate
à Dependência Química, vi-
sitou a Casa Dia para conhe-
cer as atividades desenvol-
vidas pela clínica, além de
colher as demandas apre-

sentadas pela presidente,
Cláudia Antoneli, e pelo co-
ordenador, Rodrigo Cordeiro.
A clínica atua há mais de 20
anos em Piracicaba, fazendo
atendimentos e acompanha-
mentos aos usuários de dro-
gas e de álcool, onde atende
aproximadamente 40 pesso-
as em estado de recuperação.

CLÍNICA DE RECUPERAÇÃO

Assessoria Parlamentar
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Procon Piracicaba inicia Operação Páscoa
Ações de fiscalização seguem até o dia 30 de março e o objetivo é coibir irregularidades e abusos ao consumidor

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Procon, iniciou on-
tem, 21, a Operação Páscoa, que se
estenderá até o dia 30/03. Essa
operação visa fiscalizar estabeleci-
mentos que comercializam produ-
tos relacionados a essa data festi-
va, como ovos de chocolate, co-
lomba pascal, caixas de bombom,
produtos de peixaria, entre outros.

A intenção com a operação é
verificar se os estabelecimentos es-
tão seguindo as normas dispos-
tas no CDC (Código de Proteção e
Defesa do Consumidor), ou seja,
os produtos expostos aos consu-
midores devem assegurar infor-
mações corretas e precisas sobre
suas características, quantidade,
preço, prazo de validade entre
outros dados e, ainda, sobre os
riscos que apresentam à saúde e
segurança dos consumidores.

Segundo Guilherme Monaco
de Mello, procurador-geral do
município e diretor interino do

Procon de Piracicaba, a operação
ocorrerá em vários bairros da ci-
dade e inspecionará diversos ti-
pos de estabelecimentos, desde hi-
permercados até pequenos esta-
belecimentos que trabalhem com
venda de produtos que tenham
relação direta com a data.

ORIENTAÇÕES - Devido
ao grande número de estabele-
cimentos que expõem produtos
relacionados à Páscoa, é impor-
tante o consumidor realizar
pesquisas de preço para ter um
comparativo e, assim, economi-
zar no orçamento familiar.

Algumas dicas são, evitar
embalagens amassadas ou rasga-
das e observar se os produtos,
como por exemplo os chocolates,
se estão bem armazenados, longe
de produtos de limpeza e do ca-
lor; Quando houver brinquedos
acompanhando o chocolate, ve-
rificar se eles possuem selo do
Inmetro e, ainda, se há informa-

ção quanto à restrição de faixa
etária, pois pode conter peças pe-
quenas e desmontáveis se tornan-
do perigosas para as crianças. As
embalagens devem trazer infor-
mações sobre a presença de glú-
ten ou substâncias alergênicas.

PEIXES - Com relação aos
peixes, também muito consumidos
nesta época do ano, os consumido-
res devem observar se estão expos-
tos ou embalados adequadamen-
te, bem conservados, com boa apa-
rência e a respectiva informação
do preço e do prazo de validade.

SERVIÇO
O Procon de Piracicaba aten-
de pelo telefone 151 e tam-
bém de forma presencial,
mediante agendamento fei-
to pelo telefone 151. O horá-
rio de funcionamento é das
8h30 às 16h30, de segunda
à sexta-feira. Está no Térreo
2 da Prefeitura, na rua Antô-
nio Correa Barbosa, 2.233

Fiscais do Procon observam atentamente os preços dos produtos

Justino Lucente
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CALOR PERSISTECALOR PERSISTECALOR PERSISTECALOR PERSISTECALOR PERSISTE
Começou o outono que vai

até junho. Temperatura entra len-
tamente em declínio e as chuvas
devem também diminuir principal-
mente em meados de abril. Por
enquanto, o calor persiste. Sol
forte durante o dia, principalmen-
te entre 10 e 16 horas. Essa se-
mana, temperatura acima dos 30
graus todos os dias, com chuvas
isoladas. Já sentimos um clima
mais ameno (e gostoso) com o
chegar da noite/madrugada.

AUMENTO CHEGANDOAUMENTO CHEGANDOAUMENTO CHEGANDOAUMENTO CHEGANDOAUMENTO CHEGANDO
Farmácias já estão avisan-

do: aumento no preço dos medi-
camentos a partir do dia 31 de
março. Majoração deve ser da
ordem de 5,6%. Sendo possível,
se antecipe com os remédios
que fazem parte da sua rotina.

EMOÇÃO AUSENTEEMOÇÃO AUSENTEEMOÇÃO AUSENTEEMOÇÃO AUSENTEEMOÇÃO AUSENTE
Prefeitura de Piracicaba

anunciando reformas de ginási-
os de esportes. Medida certa.
Lamenta-se porém, a falta de
grandes espetáculos, jogos mar-
cantes ou inesquecíveis. Torce-
dor (a) sente saudade de ver jor-
nadas históricas como era co-
mum no passado. Volta um dia?

CCCCCANDIDANDIDANDIDANDIDANDIDAAAAATTTTTO/FUTURO/FUTURO/FUTURO/FUTURO/FUTUROOOOO
Com a mesma insistência

que ouvimos opiniões sobre o fa-
voritismo (nos dias de hoje) de
Barjas Negri na disputa pela
Prefeitura de Piracicaba, tam-
bém observamos cobrança por
uma renovação na sua assesso-
ria. Para a grande maioria, ca-
berá ao Barjas, caso volte a co-
mandar o executivo, apresentar
uma equipe de secretários re-
novada, apresentando novas li-
deranças que sempre represen-
tam outras ideias, conceitos e pos-
turas. Logicamente, como toda
regra, podem existir exceções.

TUDO CERTOTUDO CERTOTUDO CERTOTUDO CERTOTUDO CERTO
Desta vez, Prefeitura de Pi-

racicaba e Sindicato dos Servido-
res Municipais chegaram a um
acordo quando das negociações
salariais. Melhor assim. Diver-
gências são normais e debates ne-
cessários, contudo, muitas vezes,
a concordância traz mais benefí-
cios, principalmente quando se
analisa um conjunto de interesses.

AUDIÊNCIA INDISCUTÍVELAUDIÊNCIA INDISCUTÍVELAUDIÊNCIA INDISCUTÍVELAUDIÊNCIA INDISCUTÍVELAUDIÊNCIA INDISCUTÍVEL
Mário Luiz, narrador espor-

O futebol não tem lógica? Não é bem assim. Tem explicação a recu-
peração do XV na A-2, seis (6) vitórias seguidas?  Sim. Repete o que
aconteceu na Copa Paulista. De repente, o time deu liga e surpreen-
deu. Até a décima rodada, o XV era preocupação, muitos temendo o
rebaixamento. A explicação:  futebol é esporte coletivo e o conjunto
é o segredo. O XV erradamente (não por vontade própria) monta um
time/elenco para cada campeonato. Também trocava o técnico a
cada competição. É impossível duvidar da capacidade do Cleber Ga-
úcho: provou que, dispondo de tempo, monta time competitivo. Tudo
acontece na medida que realmente conhece cada atleta. Tudo isso
demanda prazo, trabalho e principalmente paciência, que poucos
demonstram. Cleber Gaúcho teve apoio incondicional dos dirigen-
tes quinzistas, e graças unicamente a paciência, o Alvinegro avan-
çou. E, agora? Quer dizer que o XV vai subir ou será campeão? Pode
ser, mas o futebol tem seus caprichos, momentos, seus dias de glória
e tristeza. Com lógica ou não, ele apresenta suas verdades: uma
delas ou a principal: se não acreditar, nem adianta entrar em campo.

O bispo da Diocese de Piracicaba, dom
Devair Araújo da Fonseca, viaja nesta
sexta-feira (25), para Fortaleza, onde
visitará a sede da Instituição Hesed
(Mosteiro dos Anjos e São José), onde
tratará da vinda dos seus religiosos
para Piracicaba, se instando (defini-
tivamente) no Mosteiro Imaculada
Conceição, no Jardim Monumento (Vila
Rezende). Dom Devair, atualmente
celebra missa aos domingos (10hs30)
na Catedral de Santo Antonio, com
muitos elogios para suas palavras na
homilia. Sempre relacionando um
tema atual com o Evangelho do Dia,
Dom Devair fala com clareza e é obje-
tivo. Segundo os especialistas de ora-
tória, o tempo ideal para um orador, é de 10 a 12 minutos, conseguin-
do manter a concentração do público/fiéis. Neste próximo domingo
(26), a missa será oficializada pelo Monsenhor Ronaldo Francisco
Aguarelli, pároco da Catedral, que aliás todos os domingos se faz pre-
sente ao lado de Dom Devair Fonseca de Araujo, concelebrando a
Santa Missa que tem ocupado todo o espaço da igreja-matriz.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

tivo e apresentador do progra-
ma "Alô Bom Dia!", diariamen-
te das 8 às 9 horas na Educado-
ra AM-1060, aniversariou ante-
ontem (segunda, dia 20) e du-
rante todos os 60 minutos se
ocupou em agradecer ouvintes
e amigos pela lembrança da
data. Mário tem realmente uma
belíssima audiência e é conhe-
cido pela sinceridade quando
das suas opiniões. Mário Luiz
encara tudo com naturalidade,
lembrando que isso é bom, una-
nimidade não existe e o impor-
tante é debater com respeito.
Parabéns ao Mário pelo ani-
versário e sucesso no rádio.

COMERCIÁRIOSCOMERCIÁRIOSCOMERCIÁRIOSCOMERCIÁRIOSCOMERCIÁRIOS
NA ANA ANA ANA ANA ATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA
Tivemos a oportunidade de

conversar com Roberto Previ-
de (vice-presidente do Sindica-
to dos Comerciários), e o assun-
to foi a seguida chegada de
novas redes/lojas de supermer-
cados em Piracicaba. Roberto
Previde disse que a média de
comerciários ligados ao seg-
mento gira em torno de sete (7)
mil. Explicou que a existência
de novos empregos não é a ima-
ginada em razão das demissões
que também acontecem, com as
redes enxugando folha de paga-
mento. Nosso abraço ao amigo
Roberto, ao presidente Vitor
Previde, a toda diretoria/funci-
onários do Sincomerciários.

DISTRIBUIÇÃO/VACINASDISTRIBUIÇÃO/VACINASDISTRIBUIÇÃO/VACINASDISTRIBUIÇÃO/VACINASDISTRIBUIÇÃO/VACINAS
A Prefeitura de Piracicaba

através da Secretaria de Saúde,
coloca a disposição, a vacina
contra Covid-19 nas unidades do
Centro, Vila Rezende, Caxambu
e Vila Independência. Horário:
das 17 às 20 horas. Não é ne-
cessário agendamento. Não po-
deria ser diferente, com a vaci-
na ficando disponível em todos
os postos de saúde, evitando que
o idoso tenha que se deslocar de
um bairro distante para outro?

FUTURFUTURFUTURFUTURFUTURO CO CO CO CO CANDIDANDIDANDIDANDIDANDIDAAAAATTTTTOS?OS?OS?OS?OS?
Começou o mandato de De-

putado Estadual (Alesp) do ex-
prefeito de Charqueada e São Pe-
dro, Helinho Zanata PSC). Alex
Madureira (PL) e Bebel Noronha
(PT) iniciaram segundo manda-
to. Nos bastidores comenta-se
que Helinho e Alex pretendem um
dia disputar a Prefeitura de Pira-
cicaba. Quem será o primeiro?

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
O Esporte Clube Agua Santa, fazendo história, vai disputar a final do
Campeonato Paulista (A-1) contra o Palmeiras. Fundado em 1981
(27/outubro), profissionalizou-se em 2011 (8/dezembro) e Nossa
Senhora da Conceição é a Padroeira do clube que tem cores azul e
branca. De 2000 a 2011 disputou o campeonato amador e sempre
foi campeão ou vice. Em 2014 passou a participar dos campeonatos
da FPF. Com mais dois acessos chegou ao topo, para em seguida ser
rebaixado. Voltou com outra mentalidade/estrutura, e agora vai dis-
putar o principal título do futebol paulista. Seu presidente é Paulo
Korek (reside nos Estados Unidos) e o clube tem como técnico
Tiago Carpini. O estádio Arena Inamar tem capacidade para 10 mil
torcedores (sem iluminação artificial). Para chegar a finalíssima
(Grupo B) da A-1, disputou 12 jogos, somou 23 (pontos (igual ao
São Paulo), 7 vitórias, 2 empates, 3 derrotas, marcou 13 gols e
sofreu 9. Bruno Mezenga, centro avante é o seu artilheiro. Para
chegar a decisão, o Água Santa eliminou o São Paulo e o Bragantino.
A folha de pagamento do clube (média) é de 800 mil reais/mensais.
O clube fez uma programação progressiva de prêmios, pagando por
etapas atingidas: classificação/quartas/semifinal e agora vem a fi-
nal. O dinheiro é dividido entre todos no clube: parte maior para os
atletas, sendo comtemplados também comissão técnica e funcio-
nários em geral, inclusive pessoal da cozinha e manutenção.

OOOOORÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTRÇAMENTOOOOO P P P P PARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Centro Social Vila Cristina
recebeu 6ª plenária do OP
Participaram da reunião 36 pessoas, entre moradores e lideranças comunitárias

Isabela Borghese

A plenária foi realizada no centro social Vila Cristina

A sexta plenária do Orçamen-
to Participativo (OP) foi realizada
na noite de segunda-feira, 20, no
Centro Social Vila Cristina, e con-
tou com a participação do secretá-
rio de Governo, Carlos Beltrame,
da secretária de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads), Eu-
clidia Fioravante, e também da di-
retora da escola Estadual Doutor
João Sampaio, Sebastiana de Al-
meida Leme. Participaram da reu-
nião 36 pessoas, entre morado-
res e lideranças comunitárias. Fo-
ram apresentadas 43 demandas.

Coordenada pela Secretaria
Municipal de Governo, por meio
do Conselho Municipal do Orça-
mento Participativo (Comop), a
plenária abrangeu os bairros Ver-
de, Jaraguá, Itapuã, Paulicéia,
Vila Cristina, Pacaembu, Jardim
Monte Líbano, Jardim Morada
do Sol, Jardim das Flores, Par-
que dos Eucaliptos, Jardim São
Francisco de Assis, Jardim São
Paulo, Jardim Tóquio, Jardim
Santo Antonio, Jardim Itapuã,
Tatuapé, Jardim Camargo, Bor-
ghesi, Jardim Glória, Jardim Mon-
te Cristo, Jardim Stênico, Santa
Mônica e Jardim das Margaridas.

Entre as demandas apresen-
tadas pelas lideranças comunitári-
as foram citadas a implantação do
parque linear do córrego do Enxo-
fre; conclusão das obras da EMEI
Márcia Regina Giuliani Novelo;
implantação de pista de caminha-
da e iluminações das avenidas Ita-
raré e Jaú; término da reforma do
centro social do Tatuapé; regulari-
zação fundiária; término da refor-
ma do prédio da Associação dos
Moradores do Tatuapé; constru-
ção de uma academia ao ar livre

no Jardim Tóquio, entre a escola
municipal Wilson Guidotti e a
EMEI Maria de Lurdes da Silva
Viccino e construção de uma qua-
dra poliesportiva no Vila Cristina.

Também foram apresentadas
demandas relativas à instalação
de um Centro de Referência em
Atenção Básica (CRAB), constru-
ção de uma Policlínica no prédio
onde estava localizada a antiga
UPA da Vila Cristina; instalação
de semáforo entre a avenida Ra-
poso Tavares e as ruas Rodrigues
Alves e Gioconda Bandeira; ilu-
minação no escadão entre a ave-
nida Raposo Tavares e rua Rosá-
rio Tomaziello e construção de
rampa de acessibilidade no cen-
tro comunitário do bairro Vila
Cristina. Quem não conseguiu
apresentar a demanda na reunião
de ontem tem prazo de cinco dias
úteis para protocolar na secreta-
ria de Governo ou enviar no e-mail
comop@piracicaba.sp.gov.br.

Salvina Nunes, presidente da
Associação dos Moradores do Ta-
tuapé, disse que é muito importan-
te que a comunidade participe das
plenárias e apresente suas deman-
das e assine a lista de presença,
para garantir a votação das de-
mandas prioritárias no Congresso
do OP. “Minha expectativa é que
consigamos ser atendidos em al-
gumas demandas, por entender-
mos ser de vital importância para
o desenvolvimento do bairro. Fren-
te à Associação, estamos fazendo
um trabalho para mobilizar as
mulheres para que elas participem
das discussões envolvendo as cau-
sas do bairro, por possuírem um
espírito de liderança consistente”.

Uma das primeiras pessoas a

chegar no local da plenária foi Eli-
zabete Gonçalves Ruas, morado-
ra do Jardim Glória. Ela estava
empolgada em participar de uma
reunião do Orçamento Participa-
tivo, depois de muitos anos ausen-
te. “Senti que precisava estar aqui
para apresentar algumas reivin-
dicações voltadas às pessoas com
deficiência, sendo a principal a
construção de rampas de acessi-
bilidade nos acessos aos equipa-
mentos públicos no bairro, além
da necessidade de se melhorar as
condições das calçadas que preci-
sam ser mais acessíveis. Essas
obras, com certeza, melhorarão a
qualidade de vida das pessoas,
assim como eu, que tenho dificul-
dades de locomoção”, observou,
acrescentando que “a plenária é o
local em que podemos expressar li-
vremente as nossas opiniões, para
sensibilizar a administração, em
torno das necessidades do bairro”.

As plenárias são abertas à
população e acontecem às segun-

das e quintas-feiras, a partir
das 19h. O objetivo é manter
contato com a comunidade, as-
sociações e entidades civis or-
ganizadas, no sentido de coletar
demandas sobre investimentos,
manutenção e serviços públicos.

PRÓXIMA - A próxima ple-
nária acontecerá amanhã, 23/03,
no Centro Social Novo Horizonte,
na rua Laura Fernandes Campos
Ferrari, 145. E entre os bairros
atendidos estão Quinta de Santa
Helena, Parque dos Laranjais,
Nosso Recanto, Residencial Ága-
pe, Parque dos Ipês, Residencial
Novo Campestre, Jardim Campes-
tre, Jardim Laranjal, Vila Roma-
na, Jardim Belvedere, Minas
Nova, Jardim Paraíso, Santa Cla-
ra, Santa Fé, Jardim Novo Hori-
zonte, Jardim Piazza Itália, Vila
Liberdade, Parque dos Sabiás, Jar-
dim Itapuã, Jardim Vila Maria,
Jardim Nova Suissa, Jardim São
José, Jardim Planalto, Glebas Noi-
va da Colina e Recanto dos Peixes.

Como parte da agenda do
programa Vem Pro Horto, a
Secretaria de Infraestrutura
e Meio Ambiente (Simap) re-
alizou no último sábado, 18,
a atividade Vivências Tea-
trais Horto de Tupi. Também
organizaram o evento o Ins-
tituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA), a Fundação Flo-

restal (FF) e o Laboratório
de Educação e Política Am-
biental (Oca/Esalq-USP). A
atividade, conduzida pelos
atores Samuel  Zanat ta e
Rafael Alexandre, utilizou os
sons da natureza e as pai-
sagens do local como estí-
mulos ao processo criativo
de movimentos e histórias.

VIVÊNCIAS TEATRAIS

Junior Dias
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PL que incentiva prevenção ao câncer segue em tramitação
O parecer contrário da Co-

missão de Legislação, Justiça e
Redação (CLJR) ao projeto de lei
23/2023, que concede o direito a
um dia de folga anual às servi-
doras públicas municipais e em-
pregadas celetistas para a reali-
zação de exames preventivos de
câncer de mama e do colo de úte-
ro, foi derrubado pelos vereado-
res na 13ª Reunião Ordinária de
2023, na noite desta segunda-
feira (20). Com a derrubada do
parecer, por 15 votos a 7, o pro-
jeto segue em tramitação nas
demais comissões da Casa.

A CLJR exarou parecer con-
trário ao PL por entender que o
Poder Legislativo Municipal in-
vadiu a esfera de atribuições do
chefe do Poder Executivo, já que
“cabe exclusivamente ao Executi-
vo a iniciativa de leis cujo escopo
seja a gestão do serviço público

municipal, não cabendo ao legis-
lativo imiscuir-se na questão”.

Na declaração de voto, o ve-
reador Acácio Godoy (PP), que é
o autor do projeto de lei, desta-
cou que as chances de cura do
câncer aumentam quando é a
doença é detectada precocemen-
te. “Queremos gerar uma legis-
lação que possa ser exemplo, mas
antes que a gente proponha isso
ao setor privado, é importante
que o setor público saia na fren-
te nessa propositura”, disse.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) declarou que o parecer
da comissão está correto e que
o PL 23/2023 privilegia somen-
te uma parcela da população,
que são os servidores públicos.
“Precisamos de uma legislação
que contemple toda população.
Essa legislação deveria vir do
governo federal para que todas

as pessoas tivessem acesso ao
exame preventivo”, defendeu.

O investimento nas unida-
des de PSFs (Programa Saúde
da Família) foi defendido por
Paulo Camolesi (PDT). O vere-
ador frisou que PSFs curam os
problemas de saúde com a pre-
venção e que, infelizmente, não
se investe nisso. Como membro
da CLJR, Paulo Camolesi escla-
receu que embora a comissão
tenha emitido o parecer contrá-
rio, os vereadores julgam no
plenário o mérito do projeto.

Gustavo Pompeo (Avante) de-
clarou que votou pela derrubada
do parecer pensando no bem da
população porque “se não vier
pela Casa não virá jeito nenhum”.

Para o vereador Paulo Cam-
pos (Podemos), a folga para reali-
zação de exames preventivos “é o
mínimo que se pode fazer aos ser-

vidores municipais que na pande-
mia trabalharam dia e noite”.

“Quando a pessoa tem uma
oportunidade, que cada categoria
faça para a sua. Que os sindicatos
proponham um acordo coletivo
para um dia de folga, todas as
grandes empresas têm”, afirmou
Laércio Trevisan Jr. (PL). Ele
apontou que existem 26.500 pes-
soas cadastradas na fila para rea-
lizar exames de ultrassonografia,
que também são usados na pre-
venção de câncer do colo de útero.

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) destacou a importân-
cia de esclarecer como funciona a
CLJR e a tramitação pelas comis-
sões da Câmara. “A nossa Lei Or-
gânica é uma lei conservadora e não
permite que seja feito um projeto que
onere o Executivo. Quando há um
parecer contrário, podemos politi-
camente derrubá-lo”, afirmou.

Representantes do gabinete
do vereador Gilmar Rotta vi-
sitaram nesta quinta-feira
(16) uma praça entre as ruas
Joana D’arc, Antônio Toledo
Cunha e Emilio Galdi, no Jar-
dim Monumento. De acordo
com eles, as grandes copas
de árvores no local atrapa-
lham a iluminação pública. A
visita foi acompanhada por

Nelson Wanderlem Olaya,
morador do bairro, e pelo en-
genheiro Ivan Mendes, da
Semozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria), que
disse que levará as deman-
das à pasta para análise de
elaboração de um projeto, fu-
turamente, para ampliar a ilu-
minação por meio da substi-
tuição por lâmpadas de LED.

JARDIM MONUMENTO

Assessoria Parlamentar
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇO - PREGÃO PRESENCIAL Nº.
026/2023 - EDITAL - Processos Administrativos nºs. 137/2023, 5298 e 5565/2022 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o fornecimento de galões, garrafas e  co-
pos  água mineral, para atender a Secretaria de Gestão Administrativa, Recursos
Humanos e Trânsito - SEGAT, Secretaria da Educação - SEDUC e Secretaria da
Saúde - SESAU - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 31/03/
2023, 9h00 e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 31/03/2023, 9h00 h e 30 min
- FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br. - REFE-
RÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de
Brasília (DF) - Rio das Pedras, 17 de março de 2023 - Marcos Buzetto - Pregoeiro.

Esta publicação custou R$ 144,90 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 027/2023 – EDITAL - PROCESSO
ADMINISTRATIVO Nº. 913/2023 - OBJETO: Contratação de empresa para loca-
ção e prestação de serviços de painel de led, com fornecimento de material,
mão de obra e instalação, para atender a Secretaria de cultura e Turismo – SEC-
TUR - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 31/03/2023,
10 h e 15min - INÍCIO DA SESSÃO: - 31/03/2023, 10 h e 45min - FORMALIZA-
ÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Mu-
nicipal de Rio das Pedras, 20 de março de 2023 – Marcos Buzetto – Prefeito.

Esta publicação custou R$ 144,90 aos cofres públicos

SR. JOSE DA SILVA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 79 anos, filho dos
finados Sr. João Vieira da Silva e da
Sra. Marculina Maria da Silva, era casa-
do com a Sra. Maria Aparecida Leite da
Silva; deixa os filhos: Flavio Miguel da
Silva; Renata Cristina da Silva e Natalia
Raquel da Silva Isayama, casada com
o Sr. Oscar Isayama. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais familiares e
amigos. O velório ocorrerá hoje das 07h30
às 11h00 na sala “Safira” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISOLINA SIQUEIRA PAGOTTO
faleceu ontem, nesta cidade, contava 96
anos, filha dos finados Sr. Jose Siqueira
e da Sra.  Maria Luiza, era viúva do Sr.
Pedro Pagotto; deixa os filhos: Marilene
Siqueira Pagotto de Paulo, casada com o
Sr. Adão Silvestre de Paulo; Valentin Si-
queira Pagotto, casado com a Sra. Vivi-
ane Maria Calisto e Aparecida Pagotto
Spigolon, já falecida, deixando viúvo o
Sr. Antimo Spigolon. Deixa netos, bisne-
tos, irmã, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 10h30 do
Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO VITOR MATHEUS SANTOS
LADEIRA faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 09 anos, filho
do Sr. Bruno Rodrigues Ladeira e da Sra.
Daiane Priscila da Silva Santos Ladeira.
Deixa irmãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal de Rio das
Pedras/SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MADALENA MARÇAL DA
SILVA faleceu anteontem, nesta cidade,

contava 62 anos, filha dos finados Sr.
Darci Inacio Marçal e da Sra. Ulda Dias
Marçal; deixa as filhas: Cristiane da Sil-
va Fernandes, casada com o Sr. Elias
Fernandes; Marcela da Silva, casada com
o Sr. Celso da Silva e Elaine Cristina da
Silva Souza, casada com o Sr. Jeremi-
as Oliveira de Souza. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CLAUDIR SANTINI faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 61
anos, filho dos finados Sr. Jose Santini e
da Sra. Ida Nicoletti Santini, era casado
com a Sra. Iracema Aparecida da Silva
Santini; deixa a filha: Luciane Santini Ga-
zaffe, casada com o Sr. Rodrigo Gazaffe.
Deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HEUNG PYO HONG faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 79 anos,
filho dos finados Sr. Soon Chan Hong e
da Sra. Kum Joo Kim, era v iúvo da
Sra. Choon Ok Cho; deixa os f i lhos:
Sung Ho Hong e Jun Sil Hong. Deixa
demais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h00 às 12h00 na
sala “Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracicaba,
Procedimentos de Cremação serão re-
al izados posteriormente. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALTAIR JOSE DE ALMEIDA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava
65 anos, filho dos finados Sr. Jose Cla-
ro de Almeida Filho e da Sra. Alzira
Marques de Almeida, era casado com
a Sra. Eliane Marques de Camargo Al-

meida; deixa as filhas: Sandrine Mar-
ques de Almeida; Graciette Marques de
Almeida, casada com o Sr. Willian Fran-
co Miranda e Suellen Marques de Sou-
za, casada com o Sr. Alex Amancio de
Souza. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGUINALDO JOSE DE PAULA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, contava
54 anos, filho do Sr. Jose Luiz de Paula
e da Sra. Izabel Gil de Paula; deixa a
filha: Bruna Amalia de Paula Pires, ca-
sada com o Sr. Felipe Paes Pires. Deixa
netas, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala “C” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR DE MATEMÁTICA LUIS
FERNANDO GALVÃO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 41 anos,
filho do Sr. Aristides Galvão e da Sra.
Maria Aparecida de Paula Galvão; dei-
xa a f i lha:  Fernanda Valer ia Ramos
Galvão. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h30 do
Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO JAVIER SEPULVEDA
AGUILERA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filho dos finados Sr.
Francisco Antonio Sepulveda Salazar e
da Sra. Maria Clarissa Aguilera, era viú-
vo da Sra. Ruth Eunice Fuentes Aguilera;
deixa os filhos: Francisco Aguilera e Die-
go Francisco Fuentes Aguilera, casado
com a Sra. Daniela Ribeiro Aguilera. Dei-
xa netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZENILDE APPARECIDA DAL-
TROZO ALICINO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filha dos fina-
dos Sr. Guido Daltrozo e da Sra. Santina
Angelina Picoli, era viúva do Sr. Miguel
Eduardo Alicino; deixa os filhos: Marcia
Aparecida Alicino de Godoy; Marise Apa-
recida Alicino de Godoy, casada com o
Sr. Jefferson Franco de Godoy; Maria de
Fatima Alicino Casarim, casada com o
Sr. João Roberto Casarim e Marcio Ale-
xandre Alicino, casado com a Sra. Rosa
Maria dos Santos Alicino. Deixa os netos
Livia Alicino Casarim e Gabriel Alicino
Franco de Godoy; deixa também irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais familiares
e Amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório da Saudade, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ AVANCINI faleceu ontem na
cidade de Saltinho, aos 90 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Jandira de
Góes Avancini. Era filho do Sr. Adolpho
Avancini e da Sra. Emília Rossi, faleci-
dos.  Deixa os filhos: Sonia Aparecida
Avancini Barbosa casada com Jose Ni-
colau Barbosa, Maria Ercilia Avancini
Salvador, já falecida que foi casada
com Jose Carlos Salvador, já falecido,
Glaucia Luzia Avancini Machado casa-
da com Leonel Rodrigues Machado,
Marli Ivete Avancini Marquezin casada
com Jose Roque Marquezin, Jose Do-
nizete Avancini,  já falecido, Crist ina
Conceição Avancin i  Manoel  casada
com Claudinei Jose Manoel. Deixa ain-
da netos, bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se ontem as
16:00 hs saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Saltinho, seguindo para
o Cemitério Municipal de Saltinho. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. KARL HEINZ JOSEF FRANZ fale-
ceu anteontem na cidade de São Pedro
aos 71 anos de idade e era filho dos fina-
dos Sr.Josef Franz e da Sra.Maria Gro-

newald Fraz.Deixa o filho: Karl. Deixa
demais parentes.O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás 09:00 h do
Velório Municipal de São Pedro seguindo
para o Cemitério daquela localidade onde
será inumado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO SILVA DE TOLEDO AR-
RUDA faleceu anteontem na cidade de
São Pedro, contava 96 anos de idade e
era casado com a Sra.Wi lma Luca
D’Almeida Toledo.Era filho dos finados
Sr.Lazaro de Toledo Arruda e da
Sra.Marieta Silva de Toledo Arruda Dei-
xa os filhos: Evandro, Mariene,Sergio
e Marieliz .Deixa netos ,bisnetos e de-
mais parentes. O seu corpo foi transla-
dado ontem para a cidade de Jau sain-
do a urna mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus –sala 1 da cidade de São
Pedro  ás 10:30 h seguindo para o Ve-
lório Municipal da cidade de Jau sendo
o seu sepultamento ás 17:00 no Cemi-
tério daquela localidade onde foi inuma-
do em jazigo da famíl ia. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.


